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JAVIER LÓPEZ JAÉN 

La Central Sindical Independiente 
de Funcionarios (CSIF) denuncia 
que alrededor de 900 sentencias fir-
mes sobre casos de violencia domés-
tica del juzgado de lo Penal núme-
ro 4 de Jaén no se han tramitado por 
falta de personal. El sindicato ad-
vierte de que el retraso pone en ries-
go a las víctimas, ya que las ejecu-
torias prohíben, en su mayor parte, 
la aproximación a éstas de los con-
denados por maltrato o les privan 
del derecho de tenencia de armas.   

Roberto Vázquez, responsable de 
CSIF Justicia en Jaén, considera ab-
solutamente necesario dotar al juz-
gado de más personal funcionario 
para mejorar la prestación del ser-
vicio. Tanto más cuanto que, según 
expone, el retraso en la tramitación 
de estos asuntos reviste una espe-
cial gravedad y origina unos perjui-
cios irreparables, de los que respon-
sabiliza en exclusiva a la conseje-
ría de Justicia de la Junta de 
Andalucía.  

Por este motivo, la CSIF exige a 
la administración autonómica que 
se dote del personal suficiente al 
juzgado de lo penal  número 4 de 
Jaén de forma inmediata. Con dos 
objetivos: apoyar a las víctimas e 
incrementar la eficacia de los tra-
bajadores, a quienes, en opinión de 
Vázquez, les es materialmente im-
posible sacar adelante la totalidad 
de los asuntos debido al «atasco mo-
numenta» que hay en los juzgados.  
El juzgado de lo penal número 4 tra-
mita el grueso de los asuntos de vio-
lencia de género en la provincia.  

Sin tramitar casi 
900 sentencias  
sobre violencia  
doméstica por 
falta de personal 

JAÉN

VÍCTOR LÓPEZ 
Pablo Carbonell dio un pregón que no conectó con el público y que acabó en abucheos

NURIA AGRAFOJO CÁDIZ 
 

A
pesar de que la transforma-
ción de la fiesta del Carnaval 
de Cádiz y la reducción del 
gasto en beneficio de políti-

cas sociales fueron algunas de las pro-
puestas estrella que figuraban en el 
programa electoral del partido de José 
María González, «Kichi», los datos de-
muestran que la principal fiesta de la 
ciudad sigue suponiendo un gran cos-
te a las arcas municipales. Entre las 
inversiones más importantes, desta-
can los más de 180.000 euros de la Gran 
Cabalgata, el montaje de las diferen-
tes infraestructuras, el programa de 
conciertos tanto en la Plaza de San An-
tonio como en el Muelle Ciudad o el 
pregón de Pablo Carbonell. Precisa-
mente, el espectáculo del artista gadi-
tano fue de los más costosos para las 
arcas municipales, aunque el presu-
puesto se vio rebajado de forma uni-
lateral por parte de la sociedad 
Communication S.L, que representa a 
Carbonell. Aunque inicialmente, el 
Ayuntamiento de Cádiz entregó 48.400 
euros a esta empresa para gastos de-
rivados de la estancia, dietas y caché 
de todos los participantes en el espec-
táculo, así como para la escenografía 
y la producción, finalmente esta cifra 

se quedó en 42.955 euros. Fuentes del 
Consistorio aseguraron que días des-
pués del pregón, se recibió el ingreso 
de 5.445 euros por parte de esta socie-
dad, entendiéndose que la empresa 
había gastado menos de lo previsto en 
este montaje. 

Portal de la Transparencia 
El alcalde de Cádiz, «Kichi», salía ayer 
al paso de la polémica suscitada tras pu-
blicar los emolumentos de Carbonell en 
el portal de la Transparencia del Ayun-
tamiento. «Es totalmente falso que Car-
bonell haya recibido esa cantidad de di-
nero por el pregón. El pregonero no ha 
cobrado nada; ese dinero fue para la em-
presa que se ha encargado de organizar 
el espectáculo», afirmó. 

Precisamente, ha sido en la partida 
del pregón de Pablo Carbonell donde 
más ha ahorrado el Ayuntamiento de 
Cádiz con respecto a ediciones ante-
riores. Casi 20.000 euros más le costó 
al equipo de Gobierno del PP el pre-

gón inmediatamente anterior, el de la 
gaditana Merche, cuyo coste ascendió 
a 64.130 euros, mientras que el de la 
chirigota del Love costó a las arcas mu-
nicipales 59.102 euros. Entre la lista 
de los más caros, a los que habría que 
sumar el de Alejandro Sanz, se encuen-
tran también el de Jorge Drexler en 
2013, con 72.876 euros, o el de Niña 
Pastori en 2012, que supuso un desem-
bolso de 92.879 euros a las arcas mu-
nicipales. Fuentes del equipo de Go-
bierno alegaron el gasto de más de 
40.000 euros en el pregón a un espec-
táculo que hubo que montarlo para la 
ocasión. «Nos hemos ahorrado más de 
20.000 euros con respecto al año an-
terior. No se trataba de un gasto sino 
de una inversión para potenciar la prin-
cipal fiesta de la ciudad» apuntaron. 

No conectó 
Cabe recordar que el pregón de Pablo 
Carbonell acabó en abucheos por par-
te del público. El artista gaditano es-
tuvo sobre el tablao de la Plaza San 
Antonio alrededor de noventa minu-
tos para ofrecer un espectáculo de hu-
mor musical canalla e irreverente adap-
tado a Cádiz, pero que no conectó para 
nada con el público, tal y como el pro-
pio Carbonell admitió al finalizar el 
espectáculo.

Kichi sale al paso de la polémica y afirma que Pablo Carbonell 
no cobró nada, «sino la empresa que montó el espectáculo»

Un pregón de 48.400 euros 
que acabó en abucheo 

Un ahorro considerable 

Según el Ayuntamiento 
gaditano, en el pregón                       
de este año se han 
ahorrado 20.000 euros

CARNAVAL DE CÁDIZ

J. LÓPEZ JAÉN 
La detención de un presunto narco-
traficante derivó en un altercado en-
tre dos familias en la calle Antonio 
Díaz, radicada en la zona marginal 
de Jaén. La intervención de la Policía 
evitó la reyerta justo cuando un 
miembro de una de ellas amenaza-
ba con una pistola a otras personas. 
La acción  se saldó con la detención 
de tres personas, así como la incau-
tación de dos armas cortas, una na-
vaja, 26 gramos de droga y 700 euros 
en metálico. Previamente, agentes 
del grupo de estupefacientes habían 
realizado un registro domiciliario en 
un punto negro de venta.

Reyerta con pistolas 
entre dos familias 
en un punto negro 
de venta de droga
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efe

MADRID. El ministro de Hacien-
da y Administraciones Públicas, 
Cristóbal Montoro, admitió ayer 
que se reunió con el expresiden-
te del Gobierno José María Aznar, 
aunque no para hablar de asuntos 
fiscales ni sobre la supuesta multa 
de 70.000 euros que le ha impues-
to la Agencia Tributaria.

Según el medio digital Okdia-
rio, Hacienda impuso una multa 
de 70.403,96 euros y lo obligó a 
abonar una liquidación comple-
mentaria de 199.052,19 euros por 
diversas irregularidades fiscales 
cometidas en los ejercicios 2011 
y 2012.

En una conversación informal 
con los periodistas en el Congreso, 
Montoro no confirmó la existen-
cia de esa sanción, aunque sí que 
el pasado otoño mantuvo una re-
unión con Aznar que, según este 
medio, fue «tensa».

INSPeCCIÓN. Por contra, el titular 
de Hacienda dejó claro que el en-
cuentro con Aznar fue «normal» 
y hablaron de política, no de esa 
inspección de la Agencia Tributa-
ria que, por otro lado, no tendría 
un carácter extraordinario porque 
es la obligación del erario públi-
co.

Tras dejar claro que Hacienda 
puede investigar a todos los ciu-
dadanos, sin importar de quién se 
trate, reconoció que se reúne con 
mucha gente, pero como ministro 
nunca habla «con nadie» de asun-
tos tributarios personales.

Fuentes cercanas al expresi-
dente explicaron a Efe que la in-

▶ Un medio digital publica que Hacienda sancionó al expresidente con 
70.000 euros y lo obligó a una liquidación complementaria de 200.000

formación publicada por OKdiario 
es un asunto antiguo, ya que en el 
ejercicio fiscal de 2013 se requirió 
documentación por parte de Ha-
cienda relativa a los ejercicios de 
2009 y 2010, se aportó y el asunto 
se cerró «con conformidad».

El PSOE pidió ayer la compare-
cencia de Montoro en el Congreso 
para que explique el contenido de 
la reunión que mantuvo con Az-

nar y si hubo algún vínculo con la 
supuesta multa que le impuso la 
Agencia Tributaria.

El portavoz parlamentario de 
Podemos, Íñigo Errejón, manifes-
tó por su parte que ve «especial-
mente grave» que el expresidente 
del Gobierno haya sido multado 
por Hacienda, ya que «a un pre-
sidente de España se le tiene que 
exigir ejemplaridad».

Montoro admite que se vio 
con Aznar, pero no para 
hablar de una multa fiscal

El ministro de Hacienda, ayer en su escaño del Congreso. j.c  Hidalgo (efe)

«He tributado por todo 
aquello que he heredado», 
subraya el ministro Soria
ageNCIaS

MADRID. El ministro de Indus-
tria, Energía y Turismo en fun-
ciones, José Manuel Soria, volvió 
a defender ayer su inocencia res-
pecto de cualquier tipo de delito 
fiscal o de evasión de impuestos, 
tras aparecer mencionado en los 
llamados Papeles de Panamá. «He 
tributado por todo aquello que he 
heredado a lo largo de mi vida», 
afirmado escuetamente en los pa-
sillos del Congreso.

Preguntado sobre si sabe por 
qué aparece como secretario de 
la empresa UK Lines entre 1991 y 
1997, volvió a insistir en que «ab-

solutamente no», en sus segundas 
declaraciones sobre este asunto en 
el Congreso en apenas 12 horas.

El titular de Industria en fun-
ciones también aparece como 
administrador de otra sociedad 
inglesa, Oceanic Lines, a su vez 
consignataria de buques que, se-
gún él, fue creada por su familia 
en 1997 para prestar ese servicio 
en el Reino Unido en sustitución 
de UK Lines.

Además, mantuvo que la em-
presa familiar Oceanic Lines 
«nunca» tuvo relación con Pana-
má y que sí estuvo vinculada a 
muchos otros países latinoameri-

canos, así como que es «perfecta-
mente legal» combinar la labor de 
administrador con el desempeño 
de cargos públicos.

Entretanto, el vicesecretario ge-
neral de Ciudadanos, José Manuel 
Villegas, manifestó ayer que los 

«cambios de versiones» de Soria 
sobre los Papeles de Panamá in-
ducen a pensar que «ha mentido» 
y pedirán su dimisión si se con-
firma.

No obstante, esperarán a es-
cucharlo en su comparecencia 

en comisión, previsiblemente el 
próximo martes.

Por otro lado, la Fiscalía pana-
meña registra desde anteanoche 
(madrugada de ayer en España) 
las oficinas del bufete Mossack 
Fonseca, en el marco de la inves-
tigación de oficio abierta a raíz del 
caso de los Papeles de Panamá.

Una fuente de la Fiscalía confir-
mó la continuidad de la «diligen-
cia de allanamiento, inspección 
ocular y registro» por parte del 
fiscal Javier Caraballo, titular de 
la nueva Fiscalía Segunda Espe-
cializada Contra la Delincuencia 
Organizada, cuya creación fue 
anunciada el martes.

El objetivo es «obtener docu-
mentación que guarde relación 
con las informaciones publicadas 
en los artículos noticiosos que es-
tablece la posible utilización de la 
firma forense en actividades ilíci-
tas», añadió la fuente.

Soria, ante un grupo de periodistas, ayer en un acto en Madrid. efe

Noos solo justificó 
382.000 euros de 
los 2,3 millones 
facturados por los 
Juegos Europeos

efe

PALMA. El Instituto Noos solo 
justificó debidamente trabajos 
con un coste de 382.000 euros 
por la candidatura para los 
Juegos Europeos, pero la Ge-
neralitat Valenciana rechazó 
un total de 123 facturas por 
1.983.479 que la entidad pre-
sidida por Iñaki Urdangarín y 
Diego Torres no acompañó de 
soporte documental.

Así lo declaró ayer en Pal-
ma, ante el tribunal que juzga 
el caso Noos, la persona que re-
chazó las facturas, la exsubse-
cretaria de Presidencia Isabel 
Villalonga, quien detalló en su 
comparecencia como testigo 
que no se abonaron porque 
no incluían copia de los pro-
yectos, documentación de las 
reuniones ni de los contratos 
de los consultores cuyos hono-
rarios pretendían cobrar.

CoNveNIo. El Instituto Noos 
firmó un convenio de colabo-
ración por 6 millones de euros 
con la Sociedad Estratégica 
para la Promoción Turística 
de Valencia para organizar la 
candidatura para albergar los 
Juegos Europeos, entonces 
inexistentes y que nunca se 
llegaron a celebrar en Valen-
cia. De esa subvención se abo-
naron 382.000 euros.

Villalonga negó la expli-
cación que dio Torres cuando 
declaró ante el tribunal que 
esas 123 facturas rechazadas 
fueran proforma o borradores 
presentados para comprobar si 
eran adecuadas antes de apor-
tar las definitivas.

«Absolutamente eran factu-
ras. En una factura proforma 
tiene que poner proforma y no 
se exige pago», enfatizó.

La Udef investiga 
a Manos Limpias 
y Ausbanc por 
posible extorsión 
a empresas

efe

MADRID. La Unidad de De-
lincuencia Económica y Fiscal 
(Udef) de la Policía investiga a 
la Asociación de Usuarios de 
Servicios Bancarios (Ausbanc) 
y al sindicato de funcionarios 
Manos Limpias por un posible 
delito de extorsión a bancos y 
empresas.

El juez de la Audiencia Na-
cional Santiago Pedraz dirige 
las pesquisas, abiertas tras la 
presentación de varias presun-
tas víctimas de la trama y que, 
según informaron a Efe fuen-
tes de la investigación, está en 
fase de desarrollo.

La Policía sospecha que am-
bos colectivos se coordinaban 
para exigir dinero a empre-
sas, bancos e instituciones 
con la amenaza de presentar 
querellas si no accedían a sus 
demandas.

La investigación afecta el 
presidente de Ausbanc, Luis 
Pineda, y al secretario gene-
ral de Manos Limpias, Miguel 
Bernad, quienes podrían ha-
ber desviado el dinero obteni-
do a empresas filiales.

Manos Limpias afronta otra 
querella presentada por la Fis-
calía por apropiación indebida 
de 108.000 euros por la contra-
tación de servicios profesiona-
les a una plataforma de afecta-
dos de la estafa en la inversión 
de sellos de Fórum-Afinsa.

Precisamente, Ausbanc fue 
expulsada de ese procedimien-
to por la Audiencia Nacional 
al considerar que incurría en 
«fraude procesal», pues se per-
sonó como acusación popular 
pero defendió la legalidad de 
las dos empresas tras recibir 
1,2 millones de euros de esas 
compañías intervenidas. 
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OPINIÓN

18 Jueves 14 de Abril de 2016 | DIARIO DE SEVILLA

N
UESTROS políticos no cesan en
su discurso de que la crisis ha de-
saparecido o está llegando a su
fin, y con ello, los tan temidos re-

cortes en el sector público. Sin embargo,
nada más lejos de la realidad. Estos re-
cortes van llegando a los funcionarios de
las formas más sorprendentes. Parece
que han aprendido la lección después de
tanto hacernos ir a las urnas y ya se pien-
san un poco más los recortes directos co-
mo “el robo” de nuestras pagas extraor-
dinarias, o el “secuestro” de parte de las
mismas.

De esos recortes directos pasaron a
unos “semidirectos” al detraernos el 50%
del sueldo los tres primeros días de baja
y el 25% los restantes hasta el vigésimo
primer día. Este recorte, que puede estar
incluso aceptado por buena parte de los
trabajadores de este país, se vuelve inad-
misible por los docentes en los casos
cuando son tus propios alumnos los que
te contagian la gripe, gastroenteritis o la
varicela, como le paso a esta misma per-
sona que escribe el artículo. En esos ca-
sos rondan los 450 euros de recorte de
sueldo mensual. Claro, para mí era “difí-
cil” demostrar que después de siete casos
de varicela en mi aula yo me hubiera con-
tagiado en cualquier otro sitio. Finalmen-
te fueron quince casos…

Pues bien, en esta ocasión me refiero a
otro modo para “asaltar” nuevamente
parte de nuestras retribuciones mensua-
les. Ahora se trata de no considerar acci-
dente laboral las situaciones en las que
los docentes nos podemos ver envueltos
y que pueden desembocar en bajas médi-
cas.

Así, nos estamos encontrando casos de
maestros y profesores que en el cumpli-

miento de sus labores docentes han sido
objetos de accidentes laborales, y sin em-
bargo, la resolución de la propia Delega-
ción de Educación ha sido contraria a di-
cho reconocimiento.

Y, ¿cuál ha sido la motivación para di-
cha denegación? Pues nos encontramos
frases como que las averiguaciones reali-
zadas y de la documentación aportada no
se desprende ni se demuestra que el do-
cente sufriera un accidente en acto de
servicio. Claro, aquí es cuando pensamos
en que con el informe médico correspon-
diente tras sufrir el accidente debería ser
suficiente. Eso más los testigos si los hu-
biera. Pues es ahí donde empieza la tram-
pa ya que el docente, como un trabajador
más, debería acudir al centro de salud co-
rrespondiente y más cercano para el exa-
men correspondiente, o llamar a los ser-

vicios médicos de urgencia si la situación
lo requiriera. Sin embargo, ¿conocen a
algún docente que tras un percance, apa-
rentemente menor en primaria instancia,
abandone a sus alumnos para ir al médi-
co? Pues la respuesta es que la gran ma-
yoría no. Por lo tanto al no hacerlo, pues
se rompe la secuencia lógica de concate-
nación de hechos que pueden probar que
dicha situación provocara la lesión.

En mi opinión se sirven de los docen-
tes en tanto en cuanto la responsabilidad
y vocación superan al derecho y casi obli-
gación de acudir al servicio médico en el
momento del accidente.

Dicho todo esto, los docentes tenemos
que entender que los tiempos están cam-
biando y debemos concienciarnos que
podemos seguir llevando por bandera
nuestra vocación como profesores y al
mismo tiempo ser capaces de ser respon-
sables con nosotros mismos en casos co-
mo estos para no salir perjudicados. De-
bemos prepararnos para ser capaces de
hacer el esfuerzo de tras un accidente la-
boral, aunque éste no parezca importan-
te en un primer momento acudir a los ser-
vicios médicos.

Y ya como gota que está haciendo rebo-
sar el vaso, tenemos los casos de acciden-
tes “laborales”, y entrecomillo “labora-
les”, que se dan en momentos “fuera de
horario lectivo” (también entrecomillo).
Porque a ojos de la administración, las
fiestas previas a vacaciones, y que nor-
malmente se llevan a cabo en horario de
tarde, son actividades “voluntarias”. Es
decir, si subes al escenario a hacer el bai-
le fin de curso con tus alumnos o simple-
mente a dedicar unas palabras a los mis-
mos y te caes, pues… es tu responsabili-
dad.

O para rematar la faena, que sepamos
que se puede poner en duda el accidente
laboral si subes a una escalera a colgar un
mural de tus alumnos, si te pillas una ma-
no moviendo una cajonera, o bajando “a
pulso” a un alumno en silla de ruedas al
no haber ascensor.

Al final creo que quiere que dejemos de
tomarnos nuestro trabajo como una vo-
cación. Sin embargo, nos adaptaremos,
pero no dejaremos que desaparezca
nuestra ilusión por enseñar.

LA SALA
JAPONESA

P
UNTUALMENTE me había llega-
do noticia de la presentación del
nuevo libro de Javier Compás en
el recinto cultural más interesan-

te de Sevilla, La Revuelta, y me había he-
cho el firme propósito de no faltar. Ya me
deleitaba con la grata reunión de amigos,
con lo que Javier y su presentador, Félix
Machuca, fueran a decirnos de La sala ja-
ponesa y otros relatos, con las botellas de
buen vino que, sin duda, saldrían de los
surtidos anaqueles del rincón del local en
el que Compás despliega sus saberes eno-
lógicos y los imparte a los privilegiados
que asisten a sus catas. Sin duda, las ho-
ras se nos harían cortas y la noche, una de
esas perfumadas noches de primavera
sevillana temprana, acogería tiernamen-
te nuestro alborotado hablar de libros, de
días azul y tiniebla, de amigos que se fue-
ron, de años y oportunidades perdidas
que no pudieron con nosotros aunque
bien que lo intentaron.

Esa mañana se produjo la llamada que
había estado esperando desde hacía va-
rios días. Tras las disculpas de rigor, se
planteó la perentoria necesidad de ce-

rrar el asunto esa misma tarde, antes de
que el fin de semana se echase encima.
Forcé un poco las cosas para que la cita
fuese lo más temprana posible. La seño-
ra con la que hablaba, educada y con evi-
dentes ganas de agradar, se quedó, no
obstante, un tanto sorprendida cuando
supo que era una presentación de un li-
bro lo que motivaba mis prisas. Y ni si-
quiera era el autor.

Por supuesto, llegó tarde. Y como to-
das las mujeres de cierta edad que cie-
rran el menor contrato, Milagros no se
fiaba ni de su sombra. Repasamos los
papeles varias veces y en cada ocasión
surgía algo que era necesario aclarar,
cuando no variar, y luego revisar de
nuevo. El tiempo empezó a pasar, pri-
mero lentamente, luego cada vez más
rápido. Llegó el momento en que me di
cuenta de que no llegaría a La Revuelta
a la hora prevista y después que no lle-
garía a ninguna hora. Cuando por fin
salí a la calle, para colmo, me encontré
con una pareja amiga que volvía de la
presentación con su flamante libro en
las manos. Ni eso se me ahorró.

Hoy ya tengo La sala japonesa y otros
relatos en casa, y con ellos todo un
mundo tan reconocible como transfor-
mado por la gracia de una escritura que
recrea una Sevilla sólo a medias real,
como soñada, pero nada imaginaria.
Con ellos he pasado la mejor noche del
alumbrado en años. No hace falta que
se los recomiende.

Envío

RAFAEL
SÁNCHEZ SAUS

5

Se sirven de los docentes

porque la responsabilidad y

vocación superan al derecho

y casi obligación de acudir

al servicio médico en el

momento del accidente

MAESTRO ACCIDENTADO, MAESTRO QUE NO COBRA

Con ‘La sala japonesa

y otros relatos’ he pasado

la mejor noche del

alumbrado en años

MARIO CONDE

N
O me resulta agradable escribir del
personaje del día. Y no lo es porque
se trata de un compañero, aboga-
do del Estado, que parece querer

completar la diversidad de personajes que
existen en ese cuerpo de la Administración,
donde ha habido desde cardenales de la
Santa Madre Iglesia, pasando por académi-
cos de la Lengua, hasta convictos. Por su-
puesto, también muchos altos cargos, aun-
que en este escenario sólo se ha llegado a la
Vicepresidencia del Gobierno, con Alfonso
Osorio y la actual Soraya.

A Mario Conde lo han detenido acusado
de repatriar a España más de 13 millones de

euros, que proceden del saqueo de Banes-
to y por lo que ya fue condenado a 20 años
de prisión, de los que cumplió 11. La vuelta
del dinero la ha hecho durante los últimos
17 años, en cantidades no significativas,
hasta que la parcial desaparición del secre-
to bancario en Suiza ha permitido al orga-
nismo correspondiente obtener las pruebas
para que la Fiscalía presentase la corres-
pondiente querella. Lo peor es que ha im-
plicado a sus hijos a su yerno y a otras 4 per-
sonas. De abogado del Estado nº 1 de su
promoción pasó a asesor de Abelló y, con la
venta de la empresa farmacéutica propie-
dad de éste, obtuvo 58.000 millones de pe-
setas, que le permitieron fuertes inversio-
nes en acciones de Banesto, hasta llegar a
conseguir la presidencia. He contado en es-
tas mismas páginas que estuve en su casa

del Viso, acompañando a un íntimo amigo
suyo, también abogado del Estado, la no-
che en que, eufórico, nos comunicó que ha-
bía sido nombrado por el consejo, vicepre-
sidente, paso previo a la presidencia y tam-
bién he contado que para la celebración no
tenía más que un vino blanco, ni fresco ni
frío. Ahora sé que eso fue un mal presagio.
Mario Conde hizo fuertes inversiones en
medios de comunicación, como paso pre-
vio a dedicarse a la política. Así en el año
2000 fue candidato a la Presidencia del Go-
bierno, por el CDS, y en 2002, al Parlamen-
to de Galicia. De esta experiencia salió su li-
bro El Sistema, algo así como La Casta, de
Podemos. Sus pobres resultados en la polí-
tica los solventó con sentido del humor,
porque se justificaba que quién iba a votar
a un banquero. El sentido del humor no lo
ha perdido, porque ahora, cuando le dije-
ron que le esperaba la Guardia Civil, co-
mentó que esas fuerzas siempre tienen la
lección bien aprendida.

De vuelta a la cárcel, en la que ingresará
por cuarta vez, no sé si seguirá pensado,
que, como escribió en las Memorias de un
preso, la libertad no es un asunto físico; la
verdadera libertad es la del espíritu.

De vuelta a la cárcel, no sé

si seguirá pensado que la

libertad no es un asunto físico;

la verdadera es la del espíritu

LA TRIBUNA

DANIEL
BERMÚDEZ

5

Presidente Sector
Enseñanza CSIF Sevilla

Punto de vista

JOSÉ RAMÓN
DEL RÍO

jdel35@hotmail.com
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En lo que va de año, la Xun-
ta montó 325 dispositivos 
para controlar la entrada 
de leche ilegal a Galicia. Se 
inspeccionario, en total, 419 
camiones que traían leche 
de Portugal y se abrieron 
40 expedientes por irregu-
laridades.

Los datos los dio ayer al 
Pleno del Parlamento la 
conselleira de Medio Rural, 
Ángeles Vázquez, en res-
puesta a una interpelación 
del BNG sobre las medidas 
que tomó la Xunta a raíz de 
la crisis láctea y coincidien-
do además con la campaña 
que están llevando a cabo 

sabela  arias 
Santiagoabiertos 40 

expedientes 
por entrada 
ilegal de leche  
Ángeles Vázquez insiste en 
que el precio está estabilizado 
desde hace ya seis meses

los ganaderos de control de 
entrada de camiones con 
producción láctea foránea. 
La conselleira aseguró que 
las toneladas procedentes 
de leche de Francia y Por-
tugal “disminuyeron” en 
el último año. Además, re-
cordó que en el segundo se-
mestre de 2015 también se 
hicieron 109 inspecciones 
con 70 denuncias. 
 Frente a la imagen de que 
“la conselleira quiere de-
monizar al sector”, Ángeles 
Vázquez dijo estar “siem-
pre” a su lado, y puso como 
ejemplo el plan de fortale-
cimiento del sector lácteo 
en Galicia. 

Asimismo, la conselleira 
valoró que el precio de le-

che “está estabilizado desde 
hace seis meses en Galicia”, 
en 28,5 céntimos, una cifra 
similar a la que estaba en 
septiembre cuando se fir-
mó el acuerdo lácteo en 
Madrid. 

EL DECRETO DE CESIO-
NES, INMINENTE. Junto a 
esto, garantizó que el decre-
to de cesiones de precios –
por el que se conocerán las 
compraventas de la indus-
tria– se publicará de forma 
“inminente”, tras acumu-
lar retrasos de meses, al 
tiempo que destacó que el 
Ministerio de Agricultura 
trabaja en el borrador del 
decreto de primeros com-
pradores. 

La conselleira abogó ayer 
de nuevo la unión de pro-
ductores en un “momento 
de tormenta perfecta”. 

Por su parte, Tereixa Paz 
(BNG) censuró que a un 
pregunta concreta la con-
selleira le hubiese contes-
tado “naranjas traigo”. Tras 
quejarse que es la “cuarta o 
quinta vez” que habla de 
borradores, Paz puso co-
mo ejemplo de la falta de 
efectividad de lo firmado 
en Madrid de que sigue 
habiendo ofertas reclamo, 
pues según censuró en un 
supermercado de Eroski a 
principios de este mes de 
abril se regalaba un litro de 
leche con cualquier com-
pra realizada.

Santiago. Una nueva sentencia 
vuelve a poner en entredicho la 
actuación de los Tribunales de 
Oposición de la Xunta. Así lo de-
nuncia la Central Sindical In-
dependiente e de Funcionarios 
(CSIF), que urge a que se adopten 
mayores medidas de control “que 
pongan fin a la desconfianza que 
está calando ante la opinión pú-
blica en general y opositores en 
particular acerca de la limpieza 
en los procesos selectivos”.

La organización se refiere, en 
concreto, a la decisión del TSXG  
que obliga al tribunal de una opo-
sición para el acceso al cuerpo 
superior de la Xunta a motivar 
los criterios de corrección adop-
tados, “tal y como recoge la reite-
rada doctrina jurisprudencial del 
Tribunal Supremo”, indica CSIF. 
Una nueva sentencia, recuer-
daan, que se suma a las dos re-
cientemente denunciadas por la 
central, ambas del Supremo, que 
acusaban a los tribunales de se-
lección de escapar a todo tipo de 
control y de los límites de la dis-
crecionalidad técnica. 

Ante este goteo de sentencias y 
ante la inminencia de la realiza-
ción de nuevas oposiciones por la 
OPE 2016, CSIF insiste en la ne-
cesidad de dictar una nueva re-
gulación de funcionamiento de 
los Tribunales de Selección, que 
emanan de la épocaq del biparti-
to y que se ha demostrado “más 
que insuficiente para garantizar 
la objetividad de los procesos se-
lectivos”. Ante esto, insiste en la 
necesidad de que, entre otras me-
didas, se recoja la creación del ob-
servador sindical que, sin formar 
parte de los tribunales, garantice 
el buen desarrollo, objetividad y 
legalidad del proceso. ecg

Revés del TSXG 
a la actuación de 
los Tribunales de 
Oposición 
El sindicato CSIF pide una 
nueva regulación para su 
funcionamiento y que se 
cree el observador sindical
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Acuerdo político unánime para exigir  
una financiación justa para Castilla y León

Castilla y León sigue siendo 
un oasis en lo que a acuerdos 
se refiere. El presidente de la 
Junta sentó ayer a los porta-
voces de todos los grupos po-
líticos, con los que firmó un 
acuerdo de comunidad sobre 
la financiación autonómica. 

Basado en catorce puntos, la 
consejera de Hacienda defen-
derá mañana con más fuerza 
ante Montoro un documen-
to en el que se pide que no se 
discrimine a Castilla y León 
en el reparto de fondos.   
P18, EDITORIAL P25

El Ejecutivo regional firma con todos los partidos una posición de comunidad frente al Gobierno de España  

La consejera Del Olmo defenderá mañana el documento ante el ministro Montoro
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El juez Pedraz envía 
a Mario Conde a  
la cárcel por blanqueo 
de fondos de Banesto 
y delito fiscal P38

Asurmendi hace un gesto de victoria ante un entregado público en el polideportivo de Würzburg. :: MANUEL LAYA

Los grupos de  
la oposición podrán 
gestionar los 
principales contratos 
del Ayuntamiento P5

El PP suspende de 
militancia al alcalde de 
Granada tras quedar 
en libertad con cargos 
por corrupción P28

La nueva asociación 
Empresarios de 
Salamanca acudirá  
a los tribunales para 
exigir su presencia  

La primera reunión de la 
Mesa del Diálogo Social co-
menzó con polémica al no per-

mitir la patronal Confaes la 
presencia en la reunión de la 
nueva asociación Empresarios 
de Salamanca, surgida tras los 
conflictos entre sectores em-
presariales. La nueva organi-
zación anunció que acudirá a 
los tribunales para reclamar 
su presencia en estos foros, ya 
que considera que tiene la re-
presentatividad suficiente. P2

El conflicto en la patronal 
salmantina se extiende a 
la Mesa del Diálogo Social

El Plan de Empleo Joven, que 
presentó ayer en Valladolid 
el presidente de la Junta, Juan 
Vicente Herrera, combina in-
centivos y formación para im-

pulsar el empleo de los me-
nores de 35 años. El objetivo 
es impulsar la contratación 
de los 73.600 jóvenes se en-
cuentran en paro. P36

La Junta aportará 181 
millones para que 73.600 
jóvenes hallen empleo

REMONTADA ÉPICA
Avenida logra superar  
una desventaja de 15 puntos  
y se apunta el primer partido de la final  P50

AVENIDA 72 GIRONA 60

EL PREMIO DE LAS LETRAS, 
EX AEQUO PARA ARCADIO 
PARDO Y LUIS LÓPEZ 
ÁLVAREZ   P44

JOSEPH PÉREZ  
LAMENTA LA MODA  
DE LA ‘HISTORIA CHICA’  P46
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SALAMANCA. Como se esperaba, 
la ansiada reunión del consejo del 
Diálogo Social de Salamanca termi-
nó ayer con un duro cruce de acusa-
ciones y reproches entre las dos pa-
tronales que existen en la ciudad. 
Por un lado, Empresarios de Sala-
manca y su pretensión de lograr un 
asiento por derecho propio en ese 
consejo, y, por otro, Confaes, dis-
puesta a defender su representati-
vidad y lo firmado en julio del año 
pasado con sindicatos y Ayunta-
miento. Así, y como ya anunció el 
alcalde a principios de semana, re-
presentantes de Empresarios de Sa-
lamanca tuvieron la oportunidad de 
intervenir al inicio del consejo del 
Diálogo Social para expresar sus ra-
zones y motivos. Sin embargo, la 
negativa de Confaes imposibilitó su 
presencia como tal dentro de ese 
foro donde las decisiones han de 
adoptarse por unanimidad.  

A partir de este momento, se de-
sató la tormenta. Empresarios de Sa-
lamanca anunció, a través de una 
comparecencia vespertina de su co-
misión gestora, su intención de acu-
dir a los tribunales de justicia para 
reclamar ese asiento en el Diálogo 
Social.  

De «hecho insólito» calificó Cris-

tina Ruiz, técnica de la comisión, la 
negativa de Confaes a compartir re-
presentación. «Entendemos que, al 
igual que hay dos sindicatos con di-
ferentes filosofías pero un fin co-
mún, puede haber dos representan-
tes empresariales», afirmó Ruiz, que 
definió como un «formalismo» la 

justificación dada por Confaes, or-
ganización a la que calificó como «la 
organización minoritaria de Sala-
manca de estructura endogámica».  

«Las razones de Confaes sólo pue-
den estar basadas en la opacidad, la 
falta de transparencia y el ocultis-
mo de cara a los empresarios de Sa-

lamanca», remarcó la técnica, que 
acusó a la confederación con sede 
en la plaza de San Román de negar-
se a certificar el número de empre-
sas que tienen adscritas. Empresa-
rios de Salamanca, sin embargo, ase-
guró contar con 13 asociaciones y 
más de 2.100 empresas de toda la 
provincia, con un área de actuación 
que afecta a más de 15.000 trabaja-
dores, que son todos los que perte-
necen al comercio y a la hostelería. 
De igual modo, Cristina Ruiz afir-
mó que están representados en to-
das las organizaciones regionales y 
nacionales. «Esta confederación es 
transparente y allí donde nos lo so-
liciten demostraremos nuestra re-
presentatividad».  

Asimismo, los Empresarios de Sa-
lamanca dejaron caer sus dudas acer-
ca de la validez que tendrán los 
acuerdos del Diálogo Social, ya que, 
apostillaron, Confaes «no cuenta 
con legitimidad». En la sala de pren-
sa de la Asociación de Hostelería de 
Salamanca se reunió la cúpula di-
rectiva de Aesco, con Benjamín Cres-
po y Emilio Checa, y la de los pro-
pios hosteleros, con Alain Saldaña 
y la mencionada Cristina Ruiz, que 
tomó la palabra tras Iván Le-
desma, portavoz de la comi-

La nueva patronal acudirá a la justicia 
para reclamar su sitio en el Diálogo Social
Confaes se opone radicalmente a que Empresarios de Salamanca forme parte del consejo 

El alcalde, Alfonso Fernández Mañueco, recibió a la junta directiva de Confaes en el Ayuntamiento instantes antes de la reunión del consejo del Diálogo Social. :: MANUEL LAYA

Comparecencia de Empresarios de Salamanca ayer en la sede de la asociación de Hostelería. :: C. H. >

CECILIA 
HERNÁNDEZ 
Word Comunicación

Jueves 14.04.16  
EL NORTE DE CASTILLASALAMANCA2
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sión gestora. Toda una pues-
ta en escena destinada a re-

clamar lo que consideran les perte-
nece por derecho y en la que no se 
ahorraron calificativos hacia Con-
faes, confederación a la que acusa-
ron de estar «anclada en el pasado» 
y de sostener un «modelo caduco». 

«Vamos a hacer todo lo posible y 
tendrán que asumir que vamos a es-
tar en el Diálogo Social de una ma-
nera o de otra», remarcaron, desa-
fiantes. 

Confaes 
Por su parte, Juan Manuel Gómez, 
presidente de Confaes, respondió a 
estas acusaciones apenas media hora 
después, en otra comparecencia, 
esta vez en la plaza de San Román. 
Conciliador, aseguró que está dis-
puesto a atender las peticiones y su-
gerencias que la patronal rival ten-
ga a bien hacer a Confaes de cara al 
Diálogo Social pero que allí la pre-
sencia empresarial es sólo una y es, 
por tanto, suya.  

«El pacto es el que es y no hay du-
das», añadió, antes de plantear la 
duda: «si tiene que haber más de una 
representación empresarial, ¿por 
qué no dar entrada a otros sindica-
tos como CSI-F o a otros partidos 
políticos que, recuerdo, se queda-
ron fuera el año pasado tras exigir 
ellos la convocatoria del consejo?» 

Sobre las dudas planteadas por 
Empresarios de Salamanca acerca 

de la legitimidad de las decisiones 
del Diálogo Social, Gómez se defen-
dió atacando y se preguntó por qué 
la nueva patronal «no tiene ni jun-
ta directiva». De igual forma, reite-
ró que la única organización con re-
presentación a nivel regional y na-
cional es Confaes y, para asentar es-
tas palabras, presentó tres certifica-
dos procedentes de la CEOE, Cepy-
me y Cecale en los que se remarca 
que el «único interlocutor válido y 
organización más representativa» 
en la provincia de Salamanca es Con-
faes.  «No vamos a entrar en la gue-
rra de datos», aseveró, por otro lado, 
Gómez, que, sin embargo, si cifró 
en «50 asociaciones, a grandes ras-
gos» la fuerza de la confederación 
que preside desde hace pocos me-
ses. Un número que se convierte en 
«más de 20.000 trabajadores», jus-
tificables, aseguró, tras definirse 
«tranquilo en ese aspecto».  

«Quienes se tienen que justificar 
son ellos, no nosotros», puntualizó 
el presidente. Eso sí, hay que desta-
car que el Ayuntamiento ya ha exi-
gido las certificaciones de represen-
tatividad a ambas organizaciones de 
cara a otorgar un asiento en el Con-
sejo de Ciudad, foro que se reunió 
ayer por primera vez en cuatro años 
sin contar con participación empre-
sarial precisamente por este asun-
to.  

Los sindicatos, por el contrario, 
fueron más claros en sus opiniones 
acerca de la presencia de Empresa-
rios de Salamanca en el consejo. Su 
voto fue la abstención porque con-
sideran que es una trifulca que no 
va con ellos, pero, por ejemplo, Emi-
lio Pérez Prieto, secretario provin-
cial de CC OO, opinó que no dio 
«buena imagen» que la representa-
ción de la nueva patronal la osten-
taran «dos trabajadores». Y es que 
fueron Cristina Ruiz e Iván Ledes-
ma quienes acudieron al Ayunta-
miento para desgranar las razones 
y motivos de Empresarios de Sala-
manca. Para Pérez Prieto estamos 
en una «guerra política» que debe 
dilucidarse en ese ámbito sin mez-

La intención es unir  
en próximos años el 
capital público a las 
necesidades reales de 
las empresas para crear 
empleos estables 

:: C. HERNÁNDEZ / WORD 
SALAMANCA. Aparte de las cir-
cunstancias externas, el consejo de 
Diálogo Social también tuvo tiem-
po para tratar los temas que se le 
suponen lógicos y propios. Así, 
Ayuntamiento, sindicatos y patro-
nal acordaron ponerse manos a la 
obra para crear un mapa de la acti-
vidad económica en Salamanca con 
el objetivo de detectar aquellas em-
presas o sectores económicos en 
los que se demandan trabajadores. 
La idea es que la próxima partida 
de fondos que lleguen desde la Jun-
ta de Castilla y León se pueda de-
dicar directamente a las empresas 

para la contratación de trabajado-
res de modo que se creen empleos 
más estables que los que se pueden 
ofrecer ahora mismo a través de las 
administraciones públicas. Esto es, 
se detectará qué empresas necesi-
tan personal y a ellas se destinará 
el dinero público para que formen 
y contraten trabajadores que lue-
go, si todo va como es deseable, 
mantendrían su puesto de trabajo 
sin necesidad de la financiación pú-
blica.  

«Los contratos que ofrecen las 
administraciones públicas son tem-
porales y, en muchos casos, el 
Ayuntamiento no sabe ni qué ha-

cer con tantos trabajadores nuevos 
de repente». Emilio Pérez Prieto, 
de CC OO, reflexionó así sobre este 
modo de actuar y confió en que en 
el futuro «los fondos públicos pue-
dan unirse a la actividad privada». 
Para ello se creará una comisión de 
técnicos cuyas propuestas se ele-
varán al Diálogo Social de Castilla 
y León.  

En números concretos, ayer se 
presentó la próxima contratación 
de 169 personas que llevará a cabo 
el Consistorio salmantino gracias 
a un presupuesto de 1.917.303 eu-
ros,de los que 1.685.222 euros se-
rán aportados por la Junta de Cas-
tilla y León y 232.081 euros restan-
tes por el propio Ayuntamiento. 

Estos contratos serán «dignos», 
en palabras de José Luis Hernán-
dez Rivas, secretario de UGT, ya 
que serán de seis meses y a jorna-
da completa, con especial atención 
a los mayores de 45 años y meno-
res de 30 sin experiencia previa.

Aprobada la elaboración de un mapa 
de la actividad empresarial de la ciudad

Emilio Pérez Prieto, Bernabé Cascón, Juan Manuel Gómez y José Luis Hernández Rivas en la mesa del Diálogo Social. :: MANUEL LAYA

clar otros niveles.  
Asimismo, el líder de CC OO ofre-

ció su colaboración a la nueva con-
federación para trasladar sus pro-
puestas al Diálogo Social y deseó que 
se alcance la concordia entre los em-
presarios. «Lo ideal es que estuvie-
ran las dos organizaciones», señaló. 
Y en este mismo sentido se expre-
só José Luis Hernández Rivas, re-
cientemente elegido de nuevo se-
cretario provincial de UGT. Rivas 
solicitó de igual modo que, si el 
acuerdo es imposible, sea una orga-
nización superior, «la autoridad la-
boral», la que certifique qué organi-
zación tiene más poder de represen-
tatividad. «Que se lo exijan a la jus-
ticia o a Cecale, pero que si tienen 
que estar, que estén, y si no tienen 
que estar que no estén».

LAS FRASES

Cristina Ruiz  
Empresarios de Salamanca 
 
 
 
 
 
 
 

 

«Confaes es la 
organización minoritaria 
de Salamanca y está 
anclada en el pasado» 
«Sus razones están 
basadas en la opacidad, 
la falta de transparencia 
y el ocultismo»

Juan Manuel Gómez  
Confaes 
 
 
 
 
 
 
 

 

«¿Por qué no pueden 
entrar otros sindicatos  
u otros partidos políticos 
en el Diálogo Social?» 
«Quienes tienen que 
justificar sus números de 
representación son ellos, 
no nosotros»

Iván Ledesma y  
Cristina Ruiz fueron  
los portavoces de la 
comisión gestora

El Ayuntamiento 
contratará durante seis 
meses a 169 personas 
desempleadas

>
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Fevesa reprocha al PP      
el deterioro de las zonas 
verdes trastormesinas      
y la Usal y el Colegio de 
Médicos piden más apoyo 
para la investigación  

:: RICARDO RÁBADE / WORD 
SALAMANCA. El Consejo de Ciu-
dad arrancó ayer marcado por las crí-
ticas del movimiento vecinal a la si-
tuación de los barrios del área tras-
tormesina, las peticiones de la Uni-
versidad y del Colegio de Médicos 

para que se fomenten y apoyen las 
inversiones en investigación y una 
enorme preocupación desde el fren-
te sindical por la progresiva pérdi-
da de población en la capital. Por si 
fuera poco, el Consejo de Ciudad –el 
primero que se celebra en esta legis-
latura desde la reelección de Alfon-
so Fernando Fernández Mañueco 
como  alcalde– contó con la llama-
tiva ausencia de los representantes 
empresariales, fruto del enfrenta-
miento entre Confaes y Empresa-
rios de Salamanca. 

El concejal de Hacienda, Fernan-
do Rodríguez, desglosó a los asisten-

tes las partidas presupuestarias del 
Consistorio para la presente anua-
lidad, que ascienden a 143 millones 
y que, según las tesis que esgrimió 
durante la reunión, se caracterizan 
por un incremento del gasto social. 
El edil del grupo de gobierno argu-
mentó que las partidas presupues-
tarias «generarán actividad econó-
mica y crearán empleo, garantiza-
rán la mejor política social y apos-
tarán por el río Tormes como un es-
pacio de oportunidades», acompa-
ñado todo ello con «la congelación 
de impuestos, tasas, precios y tari-
fas», según reza el comunicado ofi-

cial que confeccionó el Ayuntamien-
to para resumir los asuntos tratados. 

Durante el intercambio de pun-
tos de vista entre los asistentes, se 
acordó que el próximo encuentro 
del Consejo de Ciudad se desarrolle 
en la primera quincena del próximo 
mes de julio, celebrándose reunio-
nes con periodicidad trimestral a 
partir de ahora, según explicó al tér-
mino de la sesión celebrada en el 
Consistorio el secretario provincial 
de CC OO, Emilio Pérez Prieto. 

Desde el frente vecinal, concre-
tamente por el presidente de la fe-
deración Fevesa, Agustín Sánchez, 

se lanzaron reproches por la falta de 
cuidados y el deterioro que sufren 
los barrios de la margen trastorme-
sina en materia de zonas verdes. 

EL Consejo de Ciudad también 
consideró necesario acometer una 
modificación del reglamento de par-
ticipación democrática en la ciudad 
de Salamanca, con el fin de adaptar-
lo a la nueva realidad social. 

Diferentes sectores 
El alcalde preside este órgano mu-
nicipal, acompañado por la conce-
jala de Participación Social, Carmen 
Sánchez Bellota, que asume las fun-
ciones de vicepresidenta del mis-
mo. También  forman parte los por-
tavoces de los cuatro grupos políti-
cos municipales, como son Fernan-
do Rodríguez (Partido Popular), José 
Luis Mateos (PSOE), Alejandro Gon-
zález (Ciudadanos) y Gabriel Risco 
(Ganemos). Además, se encuentran 
representados en dicho órgano di-
ferentes organizaciones y entida-
des, como son los casos de la Uni-
versidad de Salamanca de la mano 
de su vicerrectora de Atención al Es-
tudiante y Extensión Universitaria, 
Cristina Pita, y del Colegio Oficial 
de Médicos, encabezado por su pre-
sidente, Manuel Benito. 

Otros miembros del Consejo de 
Ciudad son Emilio Pérez Prieto (Co-
misiones Obreras), José Manuel de 
León (CSIF), Agustín Sánchez (fe-
deración vecinal Fevesa), Francis-
co Gómez (Unión de Asociaciones 
de Mayores), María Luisa Martín 
Sánchez (representante de las aso-
ciaciones de vecinos) y Manuel Mar-
tín de Jesús, en nombre de las aso-
ciaciones de autoayuda. 

Finalmente, disculparon ayer su 
presencia en la sesión constitutiva 
la rectora de la Universidad Ponti-
ficia, Mirian Cortés; el presidente 
de la Comisión Gestora de la Cáma-
ra de Comercio, y el secretario pro-
vincial de UGT, José Luis Hernán-
dez Rivas.

El Consejo de Ciudad arranca sin voz 
empresarial y con críticas vecinales

Un momento de la reunión que celebró en la tarde de ayer el Consejo de Ciudad en el Ayuntamiento. :: MANUL LAYA

La próxima reunión será 
en julio y se reformará  
el reglamento de 
participación ciudadana

Denuncian que el alcalde 
persiste en mantener su 
desidia y su pereza a la 
hora de buscar soluciones 
al problema del paro   

:: REDACCIÓN / WORD 
SALAMANCA. El Grupo Munici-
pal Socialista recordó ayer, a través 
de un comunicado, que el alcalde de 
Salamanca, Alfonso Fernández Ma-
ñueco, lleva cerca de seis meses sin 
convocar la Mesa Local por el Em-
pleo, su última reunión data del 23 
de octubre del año pasado, «lo que 
dice muy poco de su interés, y su 

preocupación, por resolver el pro-
blema del paro y poner en marcha 
medidas que pongan fin a la falta de 
oportunidades en la ciudad de Sala-
manca». 

El Grupo Municipal Socialista, 
«que siempre ha tenido entre sus 
prioridades la búsqueda de solucio-
nes y la lucha contra el desempleo 
y la falta de oportunidades en Sala-
manca», considera que la situación 
que vive la capital, cerca de cuatro-
cientos parados más que cuando Ma-
ñueco llegó a la alcaldía pese a que 
hay 7.000 habitantes menos que en 
2011, reducción constante y consi-
derable de afiliados a la Seguridad 
Social, con los salarios y las presta-

ciones por desempleo entre las más 
bajas de España, «son motivos más 
que suficientes para que la Mesa Lo-
cal por el Empleo sea convocada y el 
señor alcalde se olvide de la política 
del gesto, el requiebro, la foto y el 
postureo, y de una vez por todas se 
ponga a trabajar». 

Los concejales socialistas le re-
cuerdan a Mañueco que en la Mesa 
Local del Empleo están presentes to-
das las fuerzas políticas del Ayunta-
miento, representantes de los sin-
dicatos y los empresarios, entidades 
sociales, miembros de otras admi-
nistraciones y las dos universidades, 
con el objetivo de realizar propues-
tas y sumar esfuerzos para la mejo-

ra económica y la creación de em-
pleo en la capital salmantina, un fin 
nada desdeñable, y por tanto, un ór-
gano que el alcalde no debe despre-
ciar y donde se tiene y se debe abor-
dar, entre otras cuestiones, el desti-

no y la utilización de los fondos que 
la Junta ha concedido a la ciudad y 
que corresponden al Plan de Empleo 
del gobierno regional. 

«Un órgano competente y eficaz 
para desempeñar esta tarea,  elevar 
propuestas en materia de empleo 
para trasladarlas al Consejo del Diá-
logo Social, y donde el alcalde, que 
se ha olvidado ya de la transparen-
cia y la participación  en su gestión 
prometida en su investidura, tiene 
y debe dar explicaciones en relación 
a las iniciativas y las medidas pre-
sentadas a bombo y platillo para 
combatir el desempleo y fomentar 
el desarrollo económico como por 
ejemplo, el Programa de la Funda-
ción de la Ciencia y la Tecnología o 
la Escuela de Organización Indus-
trial, ambos proyectos con aporta-
ción presupuestaria municipal y de 
los que no se ha vuelto saber nada 
o nunca jamás se supo», afirman des-
de el PSOE.

El PSOE exige a Mañueco la convocatoria 
inmediata de la Mesa Local por el Empleo 

José Luis Mateos. :: ALMEIDA
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Bomberos en Acción y     
la Asamblea de Apoyo       
a Migrantes lanzan este 
mensaje y celebrarán 
mañana una nueva 
campaña solidaria 

:: RICARDO RÁBADE / WORD 
SALAMANCA. La capital del Tor-
mes, concretamente los locales ubi-
cados en las calles Compañía, Me-
léndez y Palominos, irradiarán ma-
ñana viernes, desde las 12:00 hasta 
las 21:30 horas, nuevas acciones de 
solidaridad con los refugiados que 
llegan en embarcaciones a las costas 
griegas. Actuaciones de baile, mimo, 
poesía, un curso de cocina árabe, 
cuentos, humor, teatro y música, 
todo ello acompañado con la coloca-
ción de huchas para la recogida de 
donativos, integran el elenco de ac-
tividades promovidas por la Asam-
blea de Apoyo a Personas Migrantes.  
Fernando de Castro, portavoz de este 
colectivo, efectuó un llamamiento 

a la ciudadanía para que se sume a la 
campaña, que cuenta con el firme 
respaldo de Bomberos en Acción, re-
presentados ayer en la presentación 
de las actividades por dos bomberos, 
como son Javier Bodego y Jorge Gil. 

Precisamente, Javier Bodego re-
memoró sus experiencias vitales en 
su ayuda a los refugiados en el terri-
torio griego. «Estamos presentes en 
Lesbos y en Idomeni y es dantesco 
y horroroso vivir en primera perso-
na la situación por la que pasan los 
refugiados huyendo de la guerra». 
Bodego compartió con los periodis-
tas sus sentimientos de indignación 
por el trato que se les dispensa a los 
refugiados sirios e iraquíes al procla-
mar tajantemente que «me aver-
güenza vivir en una Europa que per-
mita que cada día se hundan embar-
caciones con familias enteras, mu-
jeres y niños». En su opinión, los ciu-
dadanos europeos «no debemos te-
ner miedo a la acogida de quienes 
nuestros mandatarios están dejan-
do morir». Además, sus reflexiones 
estuvieron impregnadas de duras 

críticas contra el funesto papel que 
están desempeñando «las mafias tur-
cas» que trafican con la desespera-
ción de estos desdichados. 

  Para el representante de Bom-
beros sin Fronteras, la única alter-
nativa para poner fin al escalofrian-
te éxodo de refugiados es frenar la 
escalada armamentística que, a su 
juicio, Estados Unidos, Rusia y las 

potencias occidentales han ampara-
do en los territorios sirio e iraquí en-
tre las diferentes fracciones enfren-
tadas en las respectivas contiendas. 

La campaña de mañana, bautiza-
da bajo el sugestivo nombre de ‘En 
Compañía y otras calles solidarias’, 
no quiere ser «un llamamiento a la-
var la mala conciencia, sino un pe-
queño comienzo para romper esa 

identidad pasiva que nos sitúa como 
espectadores de la miseria de los 
otros». Los colectivos promotores 
resaltan que «pretendemos visibili-
zar todo este drama humano y re-
caudar fondos que irán destinados 
par hacer llegar ayuda material bá-
sica» tanto a los refugiados como a 
los grupos de salvamento que les so-
corren diariamente.

El éxodo de los refugiados 
solo acabará si se pone fin 
al flujo de armamentos

Fernando de Castro, Javier Bodego y Jorge Gil presentaron la nueva campaña. :: MANUEL LAYA

CSI-F denuncia que ni  
la Consejería de Sanidad  
ni la gerencia han 
respondido a los escritos 
enviados sobre la 
situación de este servicio 

:: CECILIA HERNÁNDEZ / WORD 
SALAMANCA. El sindicato CSI-F 
ha denunciado ante la gerencia del 
Complejo Asistencial de Salaman-
ca y ante la propia Consejería de Sa-
nidad el reducido número de perso-
nal de enfermería que trabaja, en su 
opinión, en la Unidad de Cuidados 
Intensivos del centro hospitalario 
salmantino. A través de varios es-
critos registrados la organización 
sindical reclama, al menos, seis en-
fermeras más para ese área y denun-
cia que los ratios de personal en esa 
unidad son menores en Salamanca 
que los que recomienda en Minis-
terio de Sanidad para hospitales de 
nivel IV o, incluso, nivel III.  

«Los hospitales de Burgos, León 
y Valladolid, nivel III, tienen un nú-
mero superior de enfermeras en 
plantilla con una ratio enferme-
ra/cama superior a la de Salaman-
ca», se puede leer en el escrito de 
denuncia.  

Los sindicatos consideran que de-
trás de esta ausencia de personal está 
la intención oculta de defenestrar 
el nivel del Hospital de Salamanca 
para reducir su nivel. Por el momen-

to y pese a las dificultades, Salaman-
ca sigue teniendo el único hospital 
de la Comunidad Autónoma con 
máxima categoría.  

Situación desbordada 
La Central Sindical Independiente 
continúa su escrito denunciando 
que «no se hace caso a lo que propo-
ne el jefe de servicio y sólo les inte-
resa los números», de ahí, añaden, 

que «en más de un ocasión la UCI 
haya estado desbordada cuando han 
ocurrido, como hace semanas, acci-
dentes que obligan a trabajar a des-
tajo al personal». 

En estos mismos términos se ha 
pronunciado también en fechas re-
cientes el sindicato de enfermería 
Satse. En un escrito recordaron que 
las recomendaciones cifran en un 
ratio de una enfermera por dos ca-

mas la Unidad de Cuidados Intensi-
vos de un hospital de nivel IV.  

«Diariamente el personal de esta 
unidad se enfrenta a patologías de 
enorme complejidad que requieren 
de una asistencia exhaustiva, con 
manejo de técnicas y aparataje cada 
vez más complejo, sin olvidar que 
se trata de pacientes en estado crí-
tico», señalan por último desde el 
sindicato Satse.

Los sindicatos reclaman al menos seis 
enfermeras más para la UCI del Hospital

:: REDACCIÓN / WORD 
SALAMANCA. La Gerencia del 
Complejo Hospitalario comunicó 
el martes al sindicato UGT de que 
se aplicarán medidas correctoras 
para solucionar los serios proble-
mas psico-sociales en el trabajo de 
sus empleados. 

UGT ha denunciado en el Comi-
té de Seguridad y Salud de manera 
reiterada desde hace años incum-
plimientos y falta de actuación en 
materia de Prevención de los Ries-
gos Psicosociales laborales, inclui-
do su abordaje cuando estos ya se 
habían declarado. Posteriormente 
UGT reiteró estas denuncias a la 
Gerencia del Complejo Hospitala-
rio y, ante la falta de actuación, de-
nunciamos en la Inspección de Tra-
bajo en Octubre de 2.015 los incum-
plimientos manifiestos que se su-
cedían en la prevención de riesgos 
laborales, agravados en el Hospital 
de los Montalvos. 

En el ámbito de los riesgos psi-
cosociales UGT ha denunciado si-
tuaciones de conflictividad inter-
personal entre trabajadores, inclu-
so generadoras de violencia laboral 
en dicho ambiente tóxico. Estos 
hechos han deteriorado la salud de 
dichos trabajadores, ocasionando 
bajas laborales por razones psicoló-
gicas y también han deteriorado el 
funcionamiento y la calidad de los 
servicios prestados, incrementan-
do los costes económicos.

Medidas por los 
serios problemas 
psico-sociales de 
los trabajadores

Protestas del colectivo de atención sanitaria a las puertas del Clínico. :: ALMEIDA
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EL PUNT AVUI
DIJOUS, 14 D’ABRIL DEL 201618 | Nacional |

Els Mossos d’Esquadra
van detenir ahir al migdia
per un presumpte frau
econòmic l’administra-
dor de la Pia Unió dels
Germans Missioners dels
Malalts Pobres de Barce-
lona, una associació de
laics vinculada a l’Església
que treballa amb perso-
nes grans i discapacitats.

La detenció es va fer
després que la setmana
passada l’Arquebisbat de

Barcelona presentés una
denúncia als Mossos per
ordre directa de l’arque-
bisbe, Juan José Omella .

L’arquebisbe, que a
causa de les sospites d’ir-
regularitats havia nome-
nat un comissari per in-
tervenir i protegir l’obra
social que duen a terme
els Germans dels Malalts
Pobres, va fer cessar de
forma fulminant el germà
presumptament estafa-
dor el dissabte dia 9. Ales-
hores ja tenia evidències
que el germà hauria co-
mès una estafa.

El detingut, segons van
explicar ahir mateix
fonts de l’arquebisbat, és
un home originari del Pe-
rú que feia uns tres anys

que era a Barcelona. En
cap cas és un prevere, sinó
un laic. Les mateixes fonts
van indicar que tot fa pen-
sar que aquest germà
“s’hauria apropiat pre-
sumptament una gran
quantitat dels diners que
gestionava com a apode-
rat de l’orde religiós”.

Un cop fet fora aquest
individuu, a la seu
d’aquesta associació, si-
tuada al districte d’Horta-
Guinardó, hi han quedat
ara sis germans. Set més
porten l’entitat en una al-
tra casa que Pia Unió dels
Germans Missioners dels
Malalts Pobres té a Vigo.

Tot i que encara es des-
coneix la quantitat de di-
ners presumptament de-

fraudada i el mètode uti-
litzat, l’Arquebisbat de
Barcelona ha assegurat
que aquesta associació
hagués estat víctima d’un
frau més gran si no hi ha-
gués intervingut. El Bis-
bat de Barcelona ha deci-
dit personar-se com a acu-

sació particular en aques-
ta causa denunciada a la
policia, sobre la qual es-
pera que, posteriorment,
s’obri el corresponent
procés judicial previst per
la justícia civil ordinària.

Aquesta associació la
va fundar a Barcelona el

1946 Antonio Jácome Pu-
mar, membre de l’Orde
dels Camils, preocupat
per la situació dels ma-
lalts de tuberculosi des-
prés de la postguerra de la
Guerra Civil. Aquell ma-
teix any l’entitat va rebre
els primers malalts a Villa
Àuria, una torre llogada a
Vallvidrera, i l’any se-
güent ja es van instal·lar
en una casa que se’ls va re-
galar, la Torre del Suro, al
barri del Guinardó, seu
actual de l’institut.

Avui viuen en aquesta
casa de repòs un centenar
d’ancians i cent menors
discapacitats intel·lec-
tuals. Els germans camils
treballen per les persones
amb risc d’exclusió social,
oferint-los atenció mèdi-
ca, residència, formació
ocupacional i orientació
laboral perquè puguin re-
integrar-se a la societat de
manera autònoma. El cen-
tre disposa d’un geriàtric i
d’una escola taller. ■

a Omella havia
denunciat l’apoderat
dels Germans dels
Malalts Pobres

M.R.
BARCELONA

Detenen el gestor d’una
entitat de l’Església

La seu de l’Arquebisbat de Barcelona ■ EL PUNT AVUI

No van aconseguir esgar-
rapar cap compromís. La
reunió del consell inter-
territorial de Salut, que es
va dur a terme ahir a la
tarda a Madrid, no va ser-
vir perquè el Ministeri de
Sanitat acceptés la de-
manda quasi unànime de
les comunitats autòno-
mes de derogar el decret
de prescripció infermera.
El ministre de Sanitat, Al-
fonso Alonso, va arribar a
admetre que el decret,
que va entrar en vigor el
23 de desembre de l’any
passat, pot generar certa
problemàtica, i fins i tot
es va oferir a portar el te-
ma al Fòrum Professional
Sanitari. Però aquesta
resposta, tal com va des-
tacar el conseller de Sa-
lut, Antoni Comín, a la
sortida de la reunió, va re-
sultar del tot insuficient
per a les comunitats autò-
nomes, sis de les quals ja
han presentat recurs con-
tra el decret estatal.

Després d’haver arri-
bat fa dues setmanes a un
preacord amb les infer-

meres per elaborar un de-
cret català, el conseller de
Salut de Catalunya, Toni
Comín, havia arribat a
Madrid amb la voluntat
ferma d’aconseguir un
compromís de retirada
quan les condicions jurí-
diques ho permetin, te-
nint en compte que el go-
vern està en funcions.

Comín va insistir en la
necessitat de retirar el de-
cret, que va entrar en vi-
gor el 23 de desembre pas-
sat, i va adduir com a prin-
cipal motiu que la norma
aprovada pel ministeri no
és la mateixa que la que va
ser pactada prèviament
amb els territoris. Comín
va reiterar una vegada

més que el decret “ha
creat un problema impor-
tant” que abans no existia
entre metges i infermeres
que està posant les infer-
meres en una situació
d’inseguretat jurídica i el
sistema sanitari en una si-
tuació d’inseguretat clíni-
ca. “Si les infermeres no
poden treballar amb segu-
retat jurídica, això afecta
el procés assistencial i els
perjudicats són els pa-
cients”, va argumentar el
conseller, després de de-
manar la retirada del de-
cret quan les condicions
jurídiques ho permetin te-
nint en compte que el go-
vern està en funcions.

El reial decret ja ha es-
tat recorregut per sis ter-
ritoris (Catalunya, el País
Basc, Aragó, Balears, Na-
varra i Canàries) i pels
sindicats CCOO, UGT,
CSIF i Satse. El text esta-
bleix que perquè un infer-
mer faci ús o indiqui a un
pacient que ha de prendre
un fàrmac que requereixi
recepta, primer cal que
un metge hagi determi-
nat el diagnòstic, la pres-
cripció, el protocol i la lí-
nia mèdica a seguir.

La decisió del govern es-
panyol de carregar sobre
les comunitats autònomes
el cost dels tractaments de
l’hepatitis C va ser l’altre
tema polèmic tractat ahir
en el consell. “Creiem que
la lleialtat institucional
consisteix a no decidir a
soles sobre una política i
fer que la financi una al-
tra institució”, va lamen-
tar el conseller de Salut de
la Generalitat. ■

Madrid rebutja derogar
el decret d’infermeria

V.P.
BARCELONA

a El ministre de Sanitat admet que la norma pot presentar problemes, però no es compromet
a retirar-la a Comín insisteix que deixa en una situació d’inseguretat jurídica el col·lectiu

— — — — — — — — — — — — — — — — — — — — — — — — — — — — — — — — —

La frase

“Aquest reial decret
ha creat problemes i
les normes hi són per
resoldre problemes,
no per crear-los ”
Antoni Comín
CONSELLER DE SALUT
DE LA GENERALITAT

— — — — — — — — — — — — — — — — — — — — — — — — — — — — — — — — —

La xifra

El conseller Antoni Comín atenent ahir els mitjans de comunicació a Madrid ■ ACN

10
Una desena de comunitats
autònomes van demanar
ahir al ministre la
derogació del decret.
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La oferta pública de 
empleo de Extremadura 
de 2016 roza el millar  
de puestos sumando  
las 331 Educación  
y las 486 del SES   

:: ANA B. HERNÁNDEZ 
PLASENCIA. La convocatoria de 
oposiciones no llegará en 2017 solo 
de la mano del SES. También la Ad-
ministración General de la Junta 
debe hacerlo con un mínimo de 315 
plazas, sumadas las ofertas de 2014, 
2015 y la de 2016 que se aprobará el 
próximo lunes. 

Esta última es la que puede cam-
biar, porque resta que se negocie en 
la sectorial que se ha convocado para 
las 9.30 horas de la mañana del día 
18. Pero la propuesta planteada por 
la Consejería de Hacienda y Admi-
nistración Pública cifra en 180 pla-
zas –80 para funcionarios, 70 para 
laborales y 30 de promoción inter-
na– la oferta pública de empleo de 
2016. Plazas que se suman a las ofer-
tas de los dos años anteriores, las 35 
de 2014 y las 100 de 2015 y que se 
sitúan en un mínimo de 315, que 
Función Pública deberá sacar a opo-
sición el próximo año cuando se 
cumplirían tres de la primera ofer-
ta incluida. 

Otra cosa bien distinta será cuán-
do se celebren los exámenes, pues-
to que aún no está resuelta la últi-
ma convocatoria en su totalidad. 
Faltan tanto el turno de ascenso 
como las pruebas de laborales, que 
esperan cerca de 80.000 aspirantes 
y que la Junta tiene intención de re-
solver  antes de que acabe este año. 

Más allá de la oferta, el próximo 
lunes deberá aprobarse en la secto-
rial de Administración General la 
oferta de 2016, la que centran las 
180 plazas que los sindicatos consi-
deran insuficiente. 

«Es una oferta escasa con la que 

no se conseguirá ni muchísimo me-
nos reducir la alta tasa de tempo-
ralidad que hay en la Junta y el evi-
dente envejecimiento del emplea-
do público, porque llevamos años 
con tasas de reposición mínimas y 
así es imposible mejorar la situa-
ción», declara Guillermo Barroso, 
de Comisiones Obreras.  

Asegura que muchos de los ser-
vicios dependientes de la Adminis-
tración General, como son los cen-
tro de ancianos y menores y los ser-
vicios de la lucha contra incendios 
especialmente, están bajo míni-
mos. «Y no se pueden mejorar con 
esta oferta que nos han presenta-
do», reitera. «Se necesita un estu-
dio serio que especifique las nece-
sidades reales que hay en todos los 
organismos de trabajo autonómi-
cos para hacer unas ofertas de em-
pleo acordes a estas necesidades».  

En la misma línea, Juanjo Sami-
no, de CSI-F, asegura que la propues-
ta de empleo presentada tiene que  
ser mejorada por la Administración 
el próximo lunes. «Sigue habiendo 
tasa de reposición y no puede ser; 
estamos en contra por tanto de la 
oferta, porque es preciso que se sa-
quen todas las vacantes para redu-
cir la tasa de temporalidad que te-
nemos en la Junta». 

Guillermo Barroso, de hecho, 
muestra su confianza en que la ofer-
ta de empleo público que les ha en-
viado la Administración se incre-
mente en la sectorial. «No solo en 
lo referente a funcionarios y labo-
rales, puesto que en uno y otro caso 
con 80 y 70 plazas respectivamen-
te es insuficiente, sino también en 
promoción interna; entendemos 
que 30 puestos son claramente es-
casos». 

La modificación al alza de esta 
oferta, el incremento de las 180 pla-
zas, es la única forma de conseguir, 
según las centrales consultadas, que 
la próxima convocatoria de oposi-
ciones que se debe realizar el pró-
ximo año supere las 315 plazas es-
tablecidas hasta la fecha. 

No obstante, la oferta pública de 
empleo de Extremadura de 2016 es 
notablemente superior a la del pa-

sado año, especialmente por las pla-
zas aprobadas tanto para Educación 
como para el Servicio Extremeño 
de Salud. De hecho, la oferta glo-
bal asciende a 997 plazas frente a 
las 591 en las que se fijó la oferta 
del pasado año. Este notable incre-
mento se debe a que la tasa de re-
posición en los dos sectores seña-
lados ha sido este año del 100% de 
las jubilaciones y fallecimientos 
producidos, nada que ver por tan-
to con el 50% establecido en los an-
teriores. 

Frente a este porcentaje, las ta-
sas que se barajan en la Administra-
ción General, son del 15 y 50% en 
función de los diferentes servicios. 
Motivo por el que la oferta pública 
en este sector es inferior a las de 
Educación y Sanidad, consideradas 
esenciales. 

Definitiva 
No en vano, del total de la oferta 
pública de empleo de 2016 de Ex-
tremadura, 180 son las que corres-
ponden a la Administración Gene-
ral, 486 son las aprobadas para el 
SES y 331 son las plazas del cuer-
po de maestros que centrarán la 
oposición prevista para el próximo 
verano. Los exámenes arrancarán 
a finales de junio posiblemente, 
aunque los plazos finales se esta-
blecerán en la convocatoria que 
debe publicarse. Para ello es preci-
so que antes, la Mesa General de 
Negociación, que se celebrará tras 
la sectorial, a las 12.30 horas del 
próximo lunes, apruebe la oferta 
de 2016. Después tendrá que ser 
refrendada por el Consejo de Go-
bierno y, por último, publicada en 
el DOE. Todos trámites precisos 
que urgen en el caso de Educación 
para poder desarrollar la oposición 
a partir de junio. En el resto la con-
vocatoria no se producirá hasta el 
próximo año.  

Por último, del total de las 997 
plazas fijadas hasta la fecha, porque 
hasta su aprobación definitiva el 
próximo lunes la cifra puede variar, 
como oferta pública de empleo de 
este año, 192 son de promoción in-
terna y el resto son para acceso li-
bre y discapacidad. De las de pro-
moción interna, 30 pertenecen a 
Administración General y las 162 
restantes al SES.

La Administración General de la Junta 
convocará 315 plazas el próximo año

CSI-F y los sindicatos 
sectoriales dan su apoyo 
y CC OO y UGT rechazan 
firmar el documento 
:: A. B. H. 
PLASENCIA. El Pacto de 2013 que 
regula las bolsas de empleo del SES 
y los criterios de cese de los interi-
nos cuenta con los mismos apoyos 
que tenía después de que ayer se 
aprobaran cuatro modificaciones al 
mismo. Los sindicatos sectoriales 
–Simex, Usae y Satse– y CSI-F, las 
centrales firmantes del pacto, res-
paldaron ayer las modificaciones 
propuestas al documento por los ac-

tuales responsables de la sanidad ex-
tremeña. En el otro lado, tanto CC 
OO como UGT, sindicatos no fir-
mantes del pacto, rechazaron ayer 
rubricar las modificaciones. 

 Cambios que se introducen para 
adecuar el procedimiento a diferen-
tes sentencias judiciales y a reque-
rimientos del Ministerio de Sani-
dad. De este modo, a partir de aho-
ra, se deberá baremar a los aspiran-
tes su tiempo de trabajo en centros 
privados así como los cursos acredi-
tados por el Ministerio. También 
desde ahora los integrantes de bol-
sas de especiales características ten-
drán que demostrar que cuentan 
con una experiencia mínima de 35 

horas reales y ya no serán gerentes 
ni directores médicos los que entre-
visten a los facultativos, sino adjun-
tos y jefes de servicio. Por último, 
los criterios de cese se dejan como 
estaban en el pacto inicial, motivo 
por el que finalmente CSI-F ha fir-
mado. 

Comisiones y UGT han declina-
do hacerlo porque consideran que 
son modificaciones menores  que 
no resuelven problemas importan-
tes como que no hay garantías de 
funcionamiento de todas las bolsas 
por falta de personal suficiente para 
el baremo de las solicitudes, ni pla-
zos por tanto para su apertura en to-
das las categorías.

Aprobadas las modificaciones al 
pacto que regula las bolsas del SES

:: EFE 
MÉRIDA. La consejera de Educa-
ción y Empleo, Esther Gutiérrez, 
ha respondido al sindicato ANPE 
que está en vigor la normativa de 
2007 que regula la provisión inte-
rina de puestos de trabajo de per-
sonal docente no universitario y 
ha añadido que «no se puede in-
cumplir la ley». 

ANPE considera que la Conse-
jería de Educación perjudica los in-
tereses de los interinos extreme-
ños en las listas de espera del Cuer-
po de Maestros frente a los proce-
dentes de otras comunidades, a los 
que permite que se les tenga en 
cuenta la mejor nota obtenida en 
su comunidad de origen. 

A preguntas de los medios con 
motivo de un acto en Mérida, la 
consejera respondió al sindicato 
que existen mesas técnicas conti-
nuas y que están abiertos al diálo-
go, pero precisó que ahora mismo 
es imposible modificar el decreto 
de 2007. 

Recordó al respecto que existe 
una sentencia del año 2001 que 
obliga a no favorecer a los interi-
nos extremeños frente a los de 
otras comunidades, sentencia que 
establece que se debe computar 
como mérito la experiencia labo-
ral como docente interino en otras 
regiones. «No podemos judiciali-
zar la enseñanza en Extremadu-
ra», zanjó Gutiérrez.

Educación dice a ANPE que 
no se puede incumplir la ley

Aspirantes a un puesto laboral de la Junta en los últimos exámenes celebrados. :: HOY 

Los sindicatos consideran 
insuficientes las 180 plazas 
propuestas este año para 
funcionarios y laborales  
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La Junta sacará a oposición 315 plazas de 
la Administración General el próximo año

En 2017, la Administración Ge-
neral de la Junta sacará a opo-
sición un mínimo de 315 pla-
zas, sumadas las ofertas de 
2014, 2015 y la de 2016. La con-

vocatoria puede cambiar, pues 
debe ser aprobada el lunes por 
la mesa sectorial del próximo 
lunes y los sindicatos conside-
ran insuficiente las 180 plazas 

propuestas para este año (80 
para funcionarios, 70 para la-
borales y 30 de promoción in-
terna), a las que se suman 35 
de 2014 y cien de 2015. P12 

Los sindicatos consideran insuficientes para reducir 
la alta temporalidad los empleos ofertados, que 
se suman a los 486 del SES y los 331 de maestros 

HISTÓRICO INDULTO  
A UN TORO DE VITORINO 
EN LA MAESTRANZA  P37

La violenta muerte de dos 
agentes de seguridad saca a 
relucir la dura vida de los 90 
que protegen de los piratas a 
los atuneros españoles  P43

V

EL ATLETI VUELVE 
A CITARSE CON 

 LA HISTORIA

ATLÉTICO DE MADRID 2  
F.C. BARCELONA 0

Antoine Griezmann celebra el primero 
de los goles que marcó anoche  

en el Manzanares. :: REUTERS

«La obra va dentro de los cál-
culos previstos», asegura el con-
cejal de parques y jardines de 
Badajoz, Antonio Ávila. Si los 
plazos se cumplen, a finales de 
junio o inicios de julio San Ro-
que tendrá nuevo parque. P2 

Esas instalaciones  
se construirán en  
el barrio pacense en 
una fecha aún por fijar

San Roque 
estrenará parque 
en verano  
pero sin pistas 
deportivas

Forqué, Toni Cantó y Estrella Morente, 
grandes reclamos del Festival de Mérida

La 62 edición del Festival de 
Mérida también contará con Pa-
loma San Basilio, Unax Ugalde, 
Melani Olivares, Diana Pala-
zón, Fele Martínez, Aitor Luna, 
el violinista Ara Malikian y el 
bailaor Antonio Canales. P33

El Teatro Romano 
acogerá del 6 de julio 
al 28 de agosto ocho 
espectáculos, incluidos 
dos extremeños

Aitor Luna, Ara Malikian, Verónica Forqué, Fele Martínez y 
Melani Olivares en la sede de la presidencia regional. :: BRÍGIDO

La puesta en marcha 
de la nueva red 
perimetral de agua 
emeritense se retrasa 
hasta julio P7

Dos goles de Griezmann eliminan al Barça 
de Luis Enrique y meten al Cholo en sus 
segundas semifinales de Champions  P38

El PP suspende de 
militancia al alcalde 
de Granada, acusado 
de integrar una trama 
corrupta P22 EDITORIAL P18
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La oferta pública de 
empleo de Extremadura 
de 2016 roza el millar  
de puestos sumando  
las 331 Educación  
y las 486 del SES   

:: ANA B. HERNÁNDEZ 
PLASENCIA. La convocatoria de 
oposiciones no llegará en 2017 solo 
de la mano del SES. También la Ad-
ministración General de la Junta 
debe hacerlo con un mínimo de 315 
plazas, sumadas las ofertas de 2014, 
2015 y la de 2016 que se aprobará el 
próximo lunes. 

Esta última es la que puede cam-
biar, porque resta que se negocie en 
la sectorial que se ha convocado para 
las 9.30 horas de la mañana del día 
18. Pero la propuesta planteada por 
la Consejería de Hacienda y Admi-
nistración Pública cifra en 180 pla-
zas –80 para funcionarios, 70 para 
laborales y 30 de promoción inter-
na– la oferta pública de empleo de 
2016. Plazas que se suman a las ofer-
tas de los dos años anteriores, las 35 
de 2014 y las 100 de 2015 y que se 
sitúan en un mínimo de 315, que 
Función Pública deberá sacar a opo-
sición el próximo año cuando se 
cumplirían tres de la primera ofer-
ta incluida. 

Otra cosa bien distinta será cuán-
do se celebren los exámenes, pues-
to que aún no está resuelta la últi-
ma convocatoria en su totalidad. 
Faltan tanto el turno de ascenso 
como las pruebas de laborales, que 
esperan cerca de 80.000 aspirantes 
y que la Junta tiene intención de re-
solver  antes de que acabe este año. 

Más allá de la oferta, el próximo 
lunes deberá aprobarse en la secto-
rial de Administración General la 
oferta de 2016, la que centran las 
180 plazas que los sindicatos consi-
deran insuficiente. 

«Es una oferta escasa con la que 

no se conseguirá ni muchísimo me-
nos reducir la alta tasa de tempo-
ralidad que hay en la Junta y el evi-
dente envejecimiento del emplea-
do público, porque llevamos años 
con tasas de reposición mínimas y 
así es imposible mejorar la situa-
ción», declara Guillermo Barroso, 
de Comisiones Obreras.  

Asegura que muchos de los ser-
vicios dependientes de la Adminis-
tración General, como son los cen-
tro de ancianos y menores y los ser-
vicios de la lucha contra incendios 
especialmente, están bajo míni-
mos. «Y no se pueden mejorar con 
esta oferta que nos han presenta-
do», reitera. «Se necesita un estu-
dio serio que especifique las nece-
sidades reales que hay en todos los 
organismos de trabajo autonómi-
cos para hacer unas ofertas de em-
pleo acordes a estas necesidades».  

En la misma línea, Juanjo Sami-
no, de CSI-F, asegura que la propues-
ta de empleo presentada tiene que  
ser mejorada por la Administración 
el próximo lunes. «Sigue habiendo 
tasa de reposición y no puede ser; 
estamos en contra por tanto de la 
oferta, porque es preciso que se sa-
quen todas las vacantes para redu-
cir la tasa de temporalidad que te-
nemos en la Junta». 

Guillermo Barroso, de hecho, 
muestra su confianza en que la ofer-
ta de empleo público que les ha en-
viado la Administración se incre-
mente en la sectorial. «No solo en 
lo referente a funcionarios y labo-
rales, puesto que en uno y otro caso 
con 80 y 70 plazas respectivamen-
te es insuficiente, sino también en 
promoción interna; entendemos 
que 30 puestos son claramente es-
casos». 

La modificación al alza de esta 
oferta, el incremento de las 180 pla-
zas, es la única forma de conseguir, 
según las centrales consultadas, que 
la próxima convocatoria de oposi-
ciones que se debe realizar el pró-
ximo año supere las 315 plazas es-
tablecidas hasta la fecha. 

No obstante, la oferta pública de 
empleo de Extremadura de 2016 es 
notablemente superior a la del pa-

sado año, especialmente por las pla-
zas aprobadas tanto para Educación 
como para el Servicio Extremeño 
de Salud. De hecho, la oferta glo-
bal asciende a 997 plazas frente a 
las 591 en las que se fijó la oferta 
del pasado año. Este notable incre-
mento se debe a que la tasa de re-
posición en los dos sectores seña-
lados ha sido este año del 100% de 
las jubilaciones y fallecimientos 
producidos, nada que ver por tan-
to con el 50% establecido en los an-
teriores. 

Frente a este porcentaje, las ta-
sas que se barajan en la Administra-
ción General, son del 15 y 50% en 
función de los diferentes servicios. 
Motivo por el que la oferta pública 
en este sector es inferior a las de 
Educación y Sanidad, consideradas 
esenciales. 

Definitiva 
No en vano, del total de la oferta 
pública de empleo de 2016 de Ex-
tremadura, 180 son las que corres-
ponden a la Administración Gene-
ral, 486 son las aprobadas para el 
SES y 331 son las plazas del cuer-
po de maestros que centrarán la 
oposición prevista para el próximo 
verano. Los exámenes arrancarán 
a finales de junio posiblemente, 
aunque los plazos finales se esta-
blecerán en la convocatoria que 
debe publicarse. Para ello es preci-
so que antes, la Mesa General de 
Negociación, que se celebrará tras 
la sectorial, a las 12.30 horas del 
próximo lunes, apruebe la oferta 
de 2016. Después tendrá que ser 
refrendada por el Consejo de Go-
bierno y, por último, publicada en 
el DOE. Todos trámites precisos 
que urgen en el caso de Educación 
para poder desarrollar la oposición 
a partir de junio. En el resto la con-
vocatoria no se producirá hasta el 
próximo año.  

Por último, del total de las 997 
plazas fijadas hasta la fecha, porque 
hasta su aprobación definitiva el 
próximo lunes la cifra puede variar, 
como oferta pública de empleo de 
este año, 192 son de promoción in-
terna y el resto son para acceso li-
bre y discapacidad. De las de pro-
moción interna, 30 pertenecen a 
Administración General y las 162 
restantes al SES.

La Administración General de la Junta 
convocará 315 plazas el próximo año

CSI-F y los sindicatos 
sectoriales dan su apoyo 
y CC OO y UGT rechazan 
firmar el documento 
:: A. B. H. 
PLASENCIA. El Pacto de 2013 que 
regula las bolsas de empleo del SES 
y los criterios de cese de los interi-
nos cuenta con los mismos apoyos 
que tenía después de que ayer se 
aprobaran cuatro modificaciones al 
mismo. Los sindicatos sectoriales 
–Simex, Usae y Satse– y CSI-F, las 
centrales firmantes del pacto, res-
paldaron ayer las modificaciones 
propuestas al documento por los ac-

tuales responsables de la sanidad ex-
tremeña. En el otro lado, tanto CC 
OO como UGT, sindicatos no fir-
mantes del pacto, rechazaron ayer 
rubricar las modificaciones. 

 Cambios que se introducen para 
adecuar el procedimiento a diferen-
tes sentencias judiciales y a reque-
rimientos del Ministerio de Sani-
dad. De este modo, a partir de aho-
ra, se deberá baremar a los aspiran-
tes su tiempo de trabajo en centros 
privados así como los cursos acredi-
tados por el Ministerio. También 
desde ahora los integrantes de bol-
sas de especiales características ten-
drán que demostrar que cuentan 
con una experiencia mínima de 35 

horas reales y ya no serán gerentes 
ni directores médicos los que entre-
visten a los facultativos, sino adjun-
tos y jefes de servicio. Por último, 
los criterios de cese se dejan como 
estaban en el pacto inicial, motivo 
por el que finalmente CSI-F ha fir-
mado. 

Comisiones y UGT han declina-
do hacerlo porque consideran que 
son modificaciones menores  que 
no resuelven problemas importan-
tes como que no hay garantías de 
funcionamiento de todas las bolsas 
por falta de personal suficiente para 
el baremo de las solicitudes, ni pla-
zos por tanto para su apertura en to-
das las categorías.

Aprobadas las modificaciones al 
pacto que regula las bolsas del SES

:: EFE 
MÉRIDA. La consejera de Educa-
ción y Empleo, Esther Gutiérrez, 
ha respondido al sindicato ANPE 
que está en vigor la normativa de 
2007 que regula la provisión inte-
rina de puestos de trabajo de per-
sonal docente no universitario y 
ha añadido que «no se puede in-
cumplir la ley». 

ANPE considera que la Conse-
jería de Educación perjudica los in-
tereses de los interinos extreme-
ños en las listas de espera del Cuer-
po de Maestros frente a los proce-
dentes de otras comunidades, a los 
que permite que se les tenga en 
cuenta la mejor nota obtenida en 
su comunidad de origen. 

A preguntas de los medios con 
motivo de un acto en Mérida, la 
consejera respondió al sindicato 
que existen mesas técnicas conti-
nuas y que están abiertos al diálo-
go, pero precisó que ahora mismo 
es imposible modificar el decreto 
de 2007. 

Recordó al respecto que existe 
una sentencia del año 2001 que 
obliga a no favorecer a los interi-
nos extremeños frente a los de 
otras comunidades, sentencia que 
establece que se debe computar 
como mérito la experiencia labo-
ral como docente interino en otras 
regiones. «No podemos judiciali-
zar la enseñanza en Extremadu-
ra», zanjó Gutiérrez.

Educación dice a ANPE que 
no se puede incumplir la ley

Aspirantes a un puesto laboral de la Junta en los últimos exámenes celebrados. :: HOY 

Los sindicatos consideran 
insuficientes las 180 plazas 
propuestas este año para 
funcionarios y laborales  
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Los juegos se 
acondicionarán en 
cinco zonas de la ciudad 
y podrán ser utilizados 
por niños sea cual 
sea su capacidad 

:: L.R. 
LOGROÑO. La Junta de Gobier-
no Local de Logroño aprobó ayer 
adjudicar un gasto de casi 128.000 
euros para reformar los juegos in-
fantiles en cinco zonas de la ciu-
dad: Parque Río Lacalzada, Parque 
Montesoria, Plaza Rancagua, Cen-
tro Cívico Obispo Rubio Montiel y 
Parque Juan II.  

En la adjudicación han primado 
la calidad y resistencia de los ma-
teriales, así como la variedad de los 
elementos de juego y la incorpora-
ción de elementos adaptados a ni-
ños con discapacidad.  

El objetivo, según el portavoz 
municipal, Miguel Sainz, es que es-
tos parques sean más seguros y pue-
dan ser disfrutados por todos los 
niños, sea cual sea su capacidad, 
gracias a la existencia de rampas, 
el material de los suelos o diferen-

tes texturas en los juegos, así como 
su entorno.  

 
286 bancos 
La Junta de Gobierno Local apro-
bó ayer un gasto de 60.000 euros 
para adquirir 286 nuevos bancos 
en la ciudad, modelo ‘Madrid’ de 
los que 253 sustituirán a un mo-
delo sin reposabrazos y menos có-
modo, ha detallado. Estos nuevos 
bancos se van a colocar en 25 lu-
gares diferentes de la ciudad y com-
pletarán el total de 7.000 que exis-
ten en la actualidad. 

Entre estas nuevas zonas citó  
el Parque de la Cometa, la calle 
Huesta, la plaza Luis Braille, Ma-
dre de Dios, Portillejo o la calle Ei-
bar. 

Serán, según Miguel Sainz, «ban-
cos más cómodos que los anterio-
res», ya que los sustituidos «no te-
nían reposabrazos, tenían el res-
paldo bajo y tenían 16 tablillas», 
mientras que los nuevos tienen 3 
tablones «y sí cuentan con repo-
sabrazos».  

Sainz se refirió a la importancia 
de los bancos en la ciudad por las 
relaciones personales que se esta-
blecen en ellos. 

Primera rebaja del 95% en el 
IBI a un comercio logroñés 
:: Ayer se aprobó la primera decla-
ración de especial interés o utilidad 
pública municipal a una empresa 
por inicio de actividad a efectos de 
que se acoja a las nuevas bonifica-
ciones implantadas desde este ejer-
cicio en el Impuesto de Bienes In-
muebles (IBI). El solicitante es un 
empresario de la hostelería logro-
ñés, con sede en el Casco Antiguo, 
que inició la actividad empresarial 
en el año 2015. La ordenanza fiscal 
establece, por inicio de actividad, 
una bonificación en el IBI del 95 % 
durante los dos primeros ejercicios 
y del 40 % durante el tercero y el 
cuarto. 

 
293.000 euros para fomento 
de la cultura y fiestas  
:: La Junta de Gobierno también apro-

SE HACE SABER bó ayer 30.000 euros para las asocia-
ciones de comerciantes minoristas y 
federaciones de comercio vincula-
das por sectores de actividades y no 
zonales, mientras que las organiza-
ciones zonales se repartirán 80.000 
euros. Las subvenciones destinadas 
a las asociaciones culturales conta-
rán con 30.259 euros; las ayudas en 
materia de festejos alcanzan un im-
porte de 146.000 euros; y las entida-
des que defienden a los consumido-
res se distribuirán 6.250 euros. Ade-
más, se han adjudicado ayudas para 
seis comunidades de propietarios por 
más de 27.000 euros destinadas a ac-
tuaciones en edificios para subsanar 
las deficiencias detectadas en la ins-
pección técnica de edificios. 

 
Trabajadores municipales 
piden reunirse con Gamarra 
:: La CSIF exigió ayer en su concen-
tración de los miércoles una reunión 
«urgente» con la alcaldesa de Logro-

ño, Cuca Gamarra, «para que recon-
duzca la situación de muchos traba-
jadores municipales que siguen de-
nunciando el trato discriminatorio 
que sufre casi la mitad de la planti-
lla del Ayuntamiento». Esta es una 

de las principales reivindicaciones 
que desde CSIF se pretenden corre-
gir, como la eliminación del alar-
mante nivel de provisionalidad de 
los puestos (en un sistema de libre 
designación encubierto); extensión 

Concentración de los trabajadores municipales. :: FERNANDO DÍAZ

del sistema de promoción interna a 
«todos» los subgrupos; implanta-
ción de la carrera profesional, etc. 
 
Degustación solidaria 
abierta, en Maristas 
:: El domingo tendrá lugar en el po-
lideportivo de Maristas (el nuevo 
de Calle Vieja) una degustación so-
lidaria abierta a todo el público en 
favor de la ONG SED-ONG Marista. 
Por dos euros se podrá saborear un 
pincho y obtener una bebida. Los 
asistentes podrán aprender a elabo-
rar pinchos con los cocineros de Coo-
king Team y los niños riojanos de 
Masterchef Junior (Mario, Laura, 
Hugo y Bruno). De este modo y con 
el fin de motivo a los alumnos de 
Maristas, se ha llevado a cabo en el 
colegio un concurso de recetas y pin-
chos en las aulas. Los alumnos del 
centro se han preparado así para par-
ticipar activamente en el Cooking 
Show. 

La alcaldesa, con los ‘skaters’ en la zona donde se hará la pista, en una imagen de archivo. :: SONIA TERCERO

Zona de juegos renovada en el parque San Miguel. :: M. HERREROS

La Junta de Gobierno 
Local adjudicó ayer la 
construcción del circuito, 
al final de Lobete, a la 
firma Riojana de Asfaltos  

:: A. A. 
LOGROÑO. Las obras de la nueva 
pista de ‘skate’ y otros deportes so-
bre ruedas, proyectada en la calle 
Santa Beatriz de Silva, al final de Lo-
bete, comenzarán en mayo, con el 
objetivo de que esté lista para el pró-
ximo mes de septiembre, según 
anunció ayer el portavoz del Gobier-
no municipal, Miguel Sainz, quien 
subrayó que el nuevo espacio lúdi-
co «no tendrá uso nocturno». 

La Junta de Gobierno Local apro-
bó ayer la adjudicación de la cons-
trucción de la pista a la firma Rioja-
na de Asfaltos, por un presupuesto 
que asciende a 190.800 euros, con 
el 36 por ciento de baja respecto al 
precio inicial de la licitación del cir-
cuito. Sainz recordó que es «un pro-
yecto que nació por iniciativa de un 
grupo de practicantes de estos de-
portes de ruedas» y que «permitirá 
ofertar en Logroño una alternativa 
de ocio y de salud». 

 
Cuarenta personas 
La pista, en la que podrán practicar 
deportes de ruedas hasta 40 perso-
nas de forma simultánea, «tendrá 
uso exclusivo de día, no tendrá uso 
nocturno». Se trata, como señaló el 

portavoz, de «evitar molestias a los 
vecinos de la zona», aunque esta li-
mitación no implicará establecer 
una vigilancia especial, sino que, 
«como ocurre en el resto de pistas 
deportivas, se apagarán las luces a 
una hora razonable, para permitir 
su uso en invierno, pero no para que 
se utilice por la noche». 

 
Los espacios 
La pista cuenta, en total, con una 
superficie construida de 2.800 me-
tros cuadrados, de los que 1.300 co-
rresponden al área meramente de-
portiva, 620 metros cuadrados a las 
zonas verdes, y otros 800 metros 
cuadrados, a aparcamiento y «a un 
espacio especial para acceso a emer-
gencias».

La nueva pista de ‘skate’ 
estará lista en septiembre 
y no tendrá uso nocturno

El Consistorio invertirá 
128.000 euros en reformar 
los parques infantiles

LOGROÑO 11Jueves 14.04.16 
LA RIOJA LA RIOJA
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El alcalde de Vigo, Abel Caballe-
ro, protagonizó  ayer en A Coru-
ña en un acto organizado por el 
Club Financiero, una más de sus 
escalas por las ciudades gallegas 
que, aseguró, nada tienen que ver 
con liderar el PSOE para montar 
una candidatura a la Xunta. «No 
tengo ningún interés especial», 
dijo sobre sus viajes por Galicia, 
que le restan «muchas horas» a 
otros asuntos y con los que busca 
«lo mejor para el partido y para 
Galicia» en sus encuentros con 
los distintos responsables locales 
del partido. «Intento aglutinar al 
partido, tengo una cierta autori-
dad moral», apuntó volviendo a 
recordar sus cargos y sus resul-
tados electorales.

Nada que ver, insistió, con la 

Abel Caballero, en A Coruña: 
«Intento aglutinar al partido; 
tengo cierta autoridad moral» 
Reiteró que Carmela Silva «no quiere ser candidata a la Xunta»

EDUARDO EIROA
A CORUÑA / REDACCIÓN

Caballero, ayer entrando al Club Financiero Atlántico. PACO RODRÍGUEZ

petición de congreso del parti-
do ni con interés alguno en mo-
nopolizar la formación. Tampo-
co criticó (ni alabó) a la gestora 
que ahora lo dirige y en la que 
no están los socialistas vigueses 
«porque no queremos estar en el 
movimiento orgánico de direc-
ción de partido» ya que «tene-
mos nuestra cuota de lo que que-
remos hacer» y porque «no hay 
que estar siempre en todas par-
tes ocupando todo el espacio».

Caballero reiteró que Carmela 
Silva, allí presente, «no quiere ser 
candidata a la Xunta» y se des-
marcó de cualquier jugada hil-
vanada con José Blanco. «Esto 
no es un movimiento con Pepe 
Blanco, es aglutinar todo el po-
der municipal», dijo, y tachó de 
«disparate» que pretenda que se 
convoque un congreso autonó-
mico del PSOE con las genera-

les y las autonómicas a las puer-
tas. «Si Besteiro estuviera de se-
cretario general yo no estaría ha-
ciendo esto», apuntó sobre sus 
últimos movimientos. 

Más allá de Silva, no aclaró si 
pensaba en alguien a quien mover 
a la cabeza de su partido: «¿Nom-
bres? Tengo 10.000, pero no se 
trata de que yo diga nombres si-
no de presentar un proyecto só-
lido y consistente para Galicia».

En la cita se aludió a viejas ri-
validades urbanas, «Vigo lidera 
y A Coruña lideró en algún mo-
mento» y el regidor vigués no 
ahorró críticas a las Mareas. «La 
situación política en A Coruña 
es calamitosa», dijo sobre «una 
ciudad notable que está desapa-
recida». A las Mareas de Vigo 
las acusa de querer «cerrar Ci-
troën» y en política aeroportua-
ria recitó su fórmula: ni un eu-

ro de subvención a ningún ae-
ropuerto gallego, tampoco al de 
Oporto. Feijoo tampoco se libró 
de sus iras, y lo responsabilizó a 
la pérdida de tráfico de contene-
dores en el puerto de Vigo, de la 
gestión del Álvaro Cunqueiro y 
hasta de haber querido cerrar el 
aeropuerto vigués. 

Todo, eso sí, poniendo a Vigo 
como ejemplo de todo lo bue-
no y descartando que sus mo-

vimientos tengan que ver con 
ninguna intención de dominar 
el partido en Galicia. Un trabajo, 
el de aglutinar el partido, que le 
quita un tiempo que ya no tiene, 
porque hasta ha delegado la re-
presentación internacional de la 
FEMP. De paso anunció que tie-
ne dos novelas listas para publi-
car: «Cuando me pongo escribo 
nueve o diez horas seguidas, has-
ta que me duele la mano». 

La nueva secretaria xeral de Po-
demos Galicia, Carmen Santos, 
advirtió ayer en su primer acto 
tras ser elegida, que la alianza 
que pueda alcanzar su partido 
para reeditar En Marea en caso 
de repetirse las elecciones gene-
rales no tiene por qué servir para 
los comicios gallegos. «Non sa-
bemos aínda que opina a militan-
cia, e temos que facer unha refle-
xión para ver que melloras pode 
reportar crear un partido instru-
mental en comparación cunha 
coalición ou se imos sos coa no-
sa marca», indicó Santos respec-
to a los pasos que dará su orga-
nización para abordar los próxi-
mos comicios. A su juicio formar 
un partido instrumental como 

plantea Anova puede tener sen-
tido para unos comicios genera-
les y favorecer así la posibilidad 
de contar con grupo parlamen-
tario propio, «¿Pero que iso teña 
continuidade para as autonómi-
cas? Teremos que falalo si ten o 
mesmo fin e utilidade e sobre to-
do si serve en algo para os inte-
reses dos galegos», cuestionó la 
nueva líder de Podemos.

La segunda líder con la que 
cuenta Podemos Galicia desde 
que se creó reiteró ayer que la 
estrategia electoral de su forma-
ción solo cuenta con dos varian-
tes para las elecciones autonómi-
cas: o repetir con en Marea, pero 
bajo el método de elección y or-
ganización de Podemos, o parti-
cipar en solitario en los comicios.

Carmen Santos avanzó que 
incluirá en su ejecutiva a algún 
componente de la candidatura 
que encabezó la diputada Án-
gela Rodríguez y que también 
integra el diputado Antón Gó-
mez-Reino. El político coruñés 
abogó ayer por «cerrar las heri-
das y mirar al futuro», para solu-
cionar los enfrentamientos y di-
visión interna generada con las 
primarias celebradas el pasado 
fin de semana. El diputado seña-
ló que espera que Santos se con-
vierta en una figura de «consen-
so» en el partido, al vencer por 
52 votos de diferencia sobre la 
candidatura que él integraba. Gó-
mez-Reino defendió además for-
mar un espacio similar a En Ma-
rea para las autonómicas. 

Podemos advierte de que la alianza de las 
generales pueden no servir en las gallegas
C. P. VIGO / LA VOZ

La limpieza de oposiciones de 
la Xunta vuelve a ser cuestio-
nada por un fallo judicial. Es-
ta vez, el Tribunal Superior de 
Xustiza (TSXG) ha emitido una 
sentencia en la que da la razón 
a una opositora que participó 
en un proceso selectivo de con-
solidación de empleo para in-
gresar en el cuerpo superior de 
la Xunta (subgrupo A1), y cu-
ya petición de revisar su nota 
y motivar debidamente la pun-
tación que se le otorgó no fue 
atendida. El TSXG objeta que 
el tribunal de selección respon-
dió con un informe que incluía 
referencias genéricas a los cri-
terios empleados en la correc-

ción, sin precisar por qué daban 
lugar a la calificación otorgada. 
El TSXG dice que «la falta de 
motivación del resultado se pa-
tentiza todavía más si se tiene 
en cuenta que quien firma dicho 
informe no es una de las perso-
nas que formó parte del tribu-
nal que evaluó a la opositora».

Esta sentencia se suma a las 
dos emitidas en los últimos me-
ses por el Supremo, que falló 
que el tribunal de selección de 
otras pruebas de la Xunta «es-
capa a todo tipo de control». 
Ante estos fallos, CSIF insiste 
en pedir la figura del «observa-
dor sindical», y Facenda esgri-
me que el Estatuto Básico del 
Empleado Público lo prohíbe.

El TSXG también cuestiona en 
una sentencia la limpieza en 
procesos selectivos de la Xunta
S. L. SANTIAGO / LA VOZ
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